
восход  5:10
заход  18:58

долгота дня  13:48

По прогнозам Республиканского гидрометеоцентра, 18 
августа по республике ожидается переменная облачность, 

без существенных осадков. Температура воздуха по 
республике 27–32 градуса, во Владикавказе – 27–29 градусов. 73.47 86.48 -0,02+0,08
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Цалык вспоминает 
своих героев

СИТУАЦИЯ 
С КОРОНАВИРУСОМ

По состоянию на 08:00 17.08 на 
территории Республики Северная 
Осетия–Алания зарегистрированы 
19950 (+70 за сутки) случаев зараже-
ния новой  коронавирусной инфекци-
ей.  580 человек проходят лечение в 
медучреждениях республики. 19026 
человек выздоровели. 344  – скон-
чались.

 
ЛУННЫЙ ДЕНЬ
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«Диалог» продолжается!
Вчера во Владикавказе 

открылся еще один детский 
сад, и новые сотни юных 
жителей столицы республики 
теперь обретут второй, очень 
уютный дом.

Утро торжественного открытия сада 
выдалось под стать радостному событию 
– солнечное и теплое. От пронесшейся на-
кануне грозы в небе не осталось и следа, 
зато воздух и улицы города стали намного 
чище и ярко сверкали на солнце еще не до 
конца высохшими лужами.

Впрочем, двор нового детского сада и 
без того был почти стерилен – новехонь-
кий асфальт чисто выметен, игровые пло-
щадки пестрят разноцветным резиновым 
покрытием, переливаются всеми цветами 
радуги огромные веранды, скамейки, 
столы, горки, лестницы и песочницы, на 
клумбах бурно зеленеют кусты и трава…

Все это цветовое разнообразие еще 
больше разбавляют нарядные одежды 
пришедших на праздник десятков малы-
шей, их мам и живых клоунов-фиксиков, 
гирлянды шаров, цветы и разливающаяся 
по всей округе веселая музыка.

Такая суета неспроста: теперь посреди 
самого северо-западного нового и очень 
плотно застроенного многоэтажками 
большого микрорайона столицы возвы-
шается чудо-дворец – детский сад. Иначе 
его и не назовешь, – он действительно 
красивый и огромный, да еще и с умным 
названием – «Диалог», а не «Ромашка» 
какая-нибудь!

Поздравить детей и их родителей с 
радостным событием приехали высокие 

гости. «Сегодня у сотен мальчишек и 
девчонок Владикавказа и их родителей 
– настоящий праздник! – обращается к 

собравшимся председатель парламента 
Алексей Мачнев. – В этот детский сад 
будут ходить будущие учителя, врачи и 
космонавты, которым творить прекрас-
ное будущее нашей республики и стра-
ны. Хочу пожелать всем мирного неба и 
счастья!»

В гости к будущим воспитанникам но-
вого детского сада также приехали ис-
полняющие обязанности вице-премьеров 
Лариса Туганова и Игорь Касабиев, а 
также министров образования и строи-
тельства Элла Алибекова и Константин 
Моргоев. 

Среди гостей были строители пре-
красного здания во главе с генеральным 
директором общества «Ремграждан-
реконструкция» Татьяной Кукуй. Она 
передала заведующей детским садом 
Бэле Икаевой символический «золотой 
ключик» от нового здания. Ну, а та уже 
на правах хозяйки вручила Алексею Мач-
неву не менее символические ножницы, 

чтобы устранить последнюю «преграду» 
на пути детей в новый сказочный мир. В 
помощники председатель парламента 
взял себе двух юных хозяев дворца.

Под звуки музыки, радостные крики ма-
лышни и аплодисменты родителей двери 
нового сада распахнулись перед гостями 
и его новыми обитателями. А только цент-
ральных входов и выходов в здании – три!

Внутри дворец показался еще больше, 
чем снаружи: просторные коридоры, мно-
жество помещений, лестниц, переходов и 
выходов. Сад огромен не только потому, 
что рассчитан почти на три сотни детей, 
но и потому, что здесь все большое – ко-
ридоры, помещения, окна, территория… 

В саду – четыре ясельные и одиннад-
цать детсадовских групп. В каждой груп-
пе – по два входа и отдельный выход на 
улицу – требование по пожарной без-
опасности.

Каждая группа – это отдельный само-
достаточный блок: просторные разде-

валка, игровая комната, спальня, туалет 
и даже кухня! В спальнях вскоре появятся 
плотные шторы на окнах для затемнения, 
чтобы во время дневного отдыха сны 
приходили к детворе побыстрее и поярче.

В группах стоят почти игрушечные 
шкафчики для одежды, столы и стульчи-
ки, скамеечки, кроватки, умывальнички. 
На полу в игровых зонах групп – большие 
ковры с яркими изображениями цветов, 
животных или даже – с дорогами и ули-
цами – учить правила движения! Везде 
множество самых разных игрушек и на-
стольных игр.

В группах для выпускников – доски для 
письма, как в школе, только поменьше, 
на полках шкафов – книги и предметы 
для изучения, на стенах – не только кар-
тинки, но и учебный материал. Есть даже 
костюмы для ролевых сказочных и реа-
листичных игр: хочешь, будь принцессой, 
хочешь – доктором Айболитом.

Для духовного и физического разви-
тия в саду есть большие музыкальный 
и гимнастический залы и даже бассейн! 
Эта новость вызвала у одной из будущих 
воспитанниц настоящий восторг.

Для обслуживания всего этого хозяй-
ства предназначены большая кухня, 
прачечная и гладильная с оборудованием, 
а также медпункт. Трудно поверить, но 
штат персонала сада приближается к 
сотне! Это руководители, воспитатели, 
психологи, медики, повара, технички и 
сторожа.

Построили дворец всего за восемь 
месяцев, а обошелся он в 264 миллиона! 
Двадцать из них ушло на оснащение сада 
всем необходимым.

Первый день работы стал ознакоми-
тельным для его новых маленьких хозяев. 
Пока важные дяди и тети осматривали 
их сад после открытия, дети продолжали 
играть, резвиться, петь и танцевать на 
улице с клоунами-фиксиками. А потом 
их провели по коридорам и помещениям, 
показали, где – что, ведь тут и взрослому 
заблудиться легко!

Сегодня у детсадовцев будет первый 
настоящий «рабочий» день. Часть из 
них проведет здесь все дошкольные 
годы, кто-то пробудет всего год и уже 1 
сентября 2022 года перейдет в соседнее 
здание за забором сада – в прекрасную 
новую гимназию с таким же названием – 
«Диалог». Так что теперь детский диалог 
в Северо-Западном районе Владикавказа 
продолжится с новой силой!

Всеволод РЯЗАНОВ,
Фото Татьяны ШЕХОДАНОВОЙ.

Скачок цен на АЗС. Причины роста
На рынке моторного топлива РСО–А произошел скачок цен. В 

частности,  значительно подорожал сжиженный углеводородный 
газ (СУГ). За последние 30 дней цены выросли на 20%.

Причиной резкого роста является авария 
(масштабный пожар) на газохимическом 
комплексе ПАО «Газпром» в Новом Уренгое. 
В результате произошедшего огнем повре-
ждены конструктивные элементы здания на 
площади 2 тыс. кв. м и находящееся внутри 
оборудование. Это привело к снижению 
выпуска СУГ.

 «Газпром» возможные сроки восстанов-
ления поврежденного оборудования и воз-
обновления работы завода в полном объеме 
пока не комментирует. Между тем, остановка 
Уренгойского завода приведет к снижению 
выпуска СУГ в Российской Федерации, по 
данным аналитиков, примерно на 15%. Соот-
ветственно, рынок СУГ в ближайшее время 
будет дефицитным. Восстановления можно 
ожидать в течение нескольких месяцев.

За неделю с 4 по 12 августа цена СУГ на 
Санкт-Петербургской товарно-сырьевой 
бирже выросла с 40620 до 52558 рублей за 
тонну. С 12 августа стоимость СУГ для оп-
товиков составила в какой-то момент даже 
62 тысячи руб. за тонну. Если перевести ука-
занные показатели в цену за литр, то имеем 
недельный прирост цены за литр с 23,5 руб до 
31,5 руб. (более 30%).  За последний же месяц 
рост биржевых цен за газ составил около 
50%.  При этом надо учесть, что указанная 
цена – биржевая. Без учета цен посредни-
ков-оптовиков и транспортировки до нашей 

республики, которая самая высокая из-за ее 
отдаленности.

Необходимо отметить, что оптовые цены 
на СУГ не сдерживаются нерыночными ме-
ханизмами государства, в отличие от цен на 
бензин, поэтому зависят от экспортных цен, 
биржевых цен и от конкуренции внутри РФ 
с бензином. Спрос на любые виды топлива 
сейчас повышен как по сезонным причинам, 
так и из-за роста внутреннего туризма в связи 
с закрытием границ.

Министерству энергетики РФ на совеща-
нии, посвященном рынку СУГ, были даны 
рекомендации для стабилизации цен на газ: 
перераспределить поставки СУГ с экспорта 
на внутренний рынок. Производители газа 
заявили, что в августе переориентируют на 
российский рынок дополнительно около 40 
тысяч тонн продукции; предусмотрено допол-
нительное увеличение выпуска.

Подорожание СУГ произошло по всей 
стране, в том числе в субъектах  Северо-Кав-
казского федерального округа. С последними 
у нас произошел сопоставимый рост цен. В не-
которых АЗС еще сохранится розничная цена 
на уровне 29-30 рублей за счет реализации 
остатков топлива, приобретенного по старым 
ценам. В этих АЗС наблюдается ажиотажный 
спрос, в связи с чем образуются очереди.

Сейчас цена в СКФО колеблется от 29 до 
42 рублей. Эти колебания не зависят от субъ-
екта СКФО. «Внутрисубъектовый» разброс 

цен практически в  каждой республике. Кто-
то продает по новым высоким ценам, кто-то 
реализует старые запасы. Такая ситуация 
неблагоприятна и для самих АЗС. Есть и та-
кие, которые на справедливое возмущение 
клиентов временно прекратили реализацию 
газа и закрылись. В целом объективная цена 
на бирже будет сформирована, когда устра-
нят последствия аварии в Новом Уренгое. К 
этому моменту должны прекратиться скачки 
цен на бирже.

Есть новости и со знаком «плюс». 16 авгу-
ста 2021 года цена на  СУГ начала снижаться 
после недельного роста. Стоимость упала 
сразу на 5,2% – до 48 714 рублей за тонну. 
17 августа нисходящий тренд сохранился. 
На 13 ч.00 мин. цена составила 46153 руб. 
Вчерашний и сегодняшний тренд биржевых 
котировок внушает сдержанный оптимизм. 
Надо понимать, что указанное снижение бир-
жевых котировок не сразу найдет отражение 
в розничных ценах. 

Министерство экономического 
развития РСО–А.

ИЗ ПЕРВЫХ РУКИЗ ПЕРВЫХ РУК

    ЗАЯВКИ НА ДОГАЗИФИКАЦИЮ. «Газпром 
газораспределение Владикавказ» принял 2,267 
тыс. заявок от жителей Северной Осетии на учас-
тие в программе догазификации – подключении 
к сетям негазифицированных домовладений, 
расположенных в газифицированных населенных 
пунктах. Об этом сообщает пресс-служба ООО 
«Газпром Гзораспределение Владикавказ». Ин-
формация о программе догазификации доступна 
на портале ЕОГ и сайте компании.

    НАГРАДЫ ОЛИМПИЙЦАМ. В Южной Осетии 
встретили олимпийских спортсменов Заурбека 
Сидакова, Артура Найфонова, Сергея Козыре-
ва и главного тренера сборной России по вольной 
борьбе Дзамболата Тедеева. Президент Южной 
Осетии Анатолий Бибилов вручил олимпийско-
му чемпиону Заурбеку Сидакову и бронзовому 
призеру Олимпиады Артуру Найфонову ордена 
Дружбы. Таких же наград были удостоены Мадина 
Таймазова и Аслан Карацев.

    «КУЛЬТУРА» ОБ ОСЕТИИ. Съемочная 
команда программы «Земля людей» телеканала 
«Культура» начала съемки в Северной Осетии. Бу-
дет снято два документальных фильма: «Кумыки» 
и «Осетины-дигорцы». Выпуски посвящены жизни, 
культуре и истории народов. «Я очень люблю 
Кавказ. Была тут много раз, но в Осетии впервые. 
Здесь я чувствую любовь, заботу, внимание и без-
опасность. У вас потрясающая культура и очень 
вкусная еда», − отметила одна из авторов проекта 
Анна Коряковцева. Съемки будут проходить до 
28 августа в Моздоксом, Ирафском и Дигорском 
районах.

    ВОРА-ШТУКАТУРЩИКА – ЗА РЕШЕТКУ. В 
июле злоумышленник с помощью манипулятора 
вывез дорогостоящий агрегат стоимостью 150 тыс. 
рублей с территории строящегося многоквартирно-
го дома по ул. Героев Отечества во Владикавказе. 
В результате оперативно-розыскных мероприятий 
вор-штукатурщик был задержан сотрудниками 
полиции. Громоздкая конструкция была обнару-
жена в одном из пунктов приема металла, изъята 
и возвращена в строительную компанию. В на-
стоящее время уголовное дело с утвержденным 
обвинительным заключением направлено в суд. 
Теперь обвиняемому грозит лишение свободы 
сроком до 5 лет по статье «Кража», сообщили в 
МВД Северной Осетии.

Как вы боретесь с сезонной 
аллергией?

Елена НОВИКОВА, директор 
ООО «Зеленое хозяйство», г. Мо-
здок:

– У нас заключен контракт с горо-
дом на покос сорной растительности. 
С апреля до конца осени мы произ-
водим покос шесть раз на пустырях, 
указанных в контракте, и три раза на 
территориях парков и скверов. Сама 
я не аллергик, но знаю, что многие 
горожане страдают от злостного 
карантинного сорняка – амброзии. 
Сейчас она зацветает, и пыльца яв-
ляется причиной возникновения у 
аллергиков – взрослых и детей – бо-
лезненных симптомов. По заявкам 
жителей мы уже за свой счет выез-
жаем на выявленные места произра-
стания амброзии и ликвидируем их.

Валентина САВИЦКАЯ, дизай-
нер:

– Каждый год страдаю от аллер-
гии, начиная с весны. Сейчас главная 
проблема – цветение амброзии. Что-
бы избежать приступов, стараюсь 
не выезжать за город, где много 
цветущих трав. Не посещаю даже 
сад-огород, туда ездят, в основном, 
муж, и старший сын. Они, в отличие 
от меня, не страдают от аллергии.

Не выхожу из дома рано утром 
и когда очень жарко. Даже сплю с 
закрытыми окнами. Стоит открыть 
окно, начинаю задыхаться.

Также посещаю врача, который 
назначает мне препараты, помога-

ющие переносить сложный период 
времени. К сожалению, не все они 
помогают. Поэтому надеюсь все же 
найти эффективное средство, кото-
рое поможет справиться с сезонной 
аллергией.

Михаил ПОПОВ, пенсионер:
– Что касается аллергии на ам-

брозию, то, как говорится, меня Бог 
миловал, но среди моих знакомых 
таких бедолаг немало! Знаю, что и 
в масштабах республики от этого 
заболевания страдают очень многие. 
А в годы советской власти уничто-
жение амброзии было делом всех и 
каждого. Сегодня же, на мой взгляд, 
занимаются только газонами на цен-
тральных улицах, косят несчастную 
траву и дикие цветы. Зато амброзия 
везде цветет пышным цветом!

Светлана ШИЛИНА, мама троих 
детей:

– Как мне это знакомо! Мой сын-
шестиклассник страдает сезонной 
аллергией на цветущую амброзию. 
Чем теплее конец лета, мягче осень, 
тем сильнее у него насморк, слезятся 
глаза, душит кашель. Как боремся? 
По назначению врача-аллерголога 
пьет антигистаминные таблетки, при-
чем ежедневно на протяжении всего 
периода цветения амброзии, даже 
если симптомы пошли на убыль. За-
ставляю его пить много воды.

(Материал по теме читайте на 4-й стр.)
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

«Основная задача – реализация национальных проектов, в связи 
с чем призываю работать и исправлять недочеты. Держите на 

контроле каждое мероприятие. Мы не можем допустить отставание. 
Есть приоритеты, которые нужно понимать и исполнять. Нацпроекты – 
это приоритеты первого порядка, это – стратегия развития страны. 
И то, что сейчас наблюдается – это недоработки каждого из нас».

РАБОЧИЙ ВИЗИТРАБОЧИЙ ВИЗИТ

Прививки... 
саженцам

Садоводы СПК «Де-
Густо» в эти знойные дни 
в питомнике на площади 
около 30 гектаров проводят 
окулировку саженцев 
плодовых деревьев – 
карликовых сортов яблони, 
груши, сливы.

– Как известно, для получения но-
вых сортов плодовых деревьев прово-
дится прививка. В процессе прививки 
часть одного растения (привой) пе-
реносится на другое (подвой), к ко-
торому она прирастает и с которым 
срастается, как одно целое. Способов 
прививки довольно много, одно из них 
окулировка. Для получения высоко-
урожайных привитых деревьев нужно 
подбирать рослые, выносливые и уро-
жайные подвои и брать черенки для 
прививки с сильных, здоровых, высоко-
урожайных культур деревьев, – говорит 
бригадир, опытный агроном-садовод 
Майя Гаглоева. 

А. КУБАЛОВ.

СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВОСЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО

ТЕХНОЛОГИИТЕХНОЛОГИИ

Театр «Нарты» и ансамбль «Алан»:
поддержать и вывести на новый уровень

Врио Главы РСО–А 
Сергей МЕНЯЙЛО с 
рабочим визитом посетил 
государственный конно-
драматический театр 
«Нарты».

В сопровождении врио заместите-
ля Председателя Правительства Се-
верной Осетии Ларисы Тугановой 
и врио министра культуры Эльбруса 
Кубалова руководитель республики 
осмотрел территорию театра и пооб-
щался с его директором.

Театр «Нарты» основан в 1990 
году. Он объединяет драматиче-
ское, цирковое, хореографическое, 
спортивное искусство. Сегодня это 
единственный конно-драматический 
театр в России. В нем работают 20 
артистов, в труппе также 11 лошадей.

Как рассказал его руководитель 
Тимур Сикоев, в прошлом году для 
театра приобрели и установили новый 
утепленный ангар – конный манеж. 
Это позволило артистам проводить 
репетиции круглый год. В распоря-
жении театра еще один манеж под 
открытым небом. Вместе с тем, есть 
ряд проблемных вопросов, которые 
без поддержки руководства респу-
блики не решить. В частности, в те-
атре отсутствует административное 
здание, необходимо благоустройство 
и расширение территории.

В этот же день Сергей Меняйло 
ознакомился с условиями работы 
коллектива Государственного ака-
демического ордена Дружбы народов 
ансамбля танца «Алан». В беседе 
с художественным руководителем 
Зелимханом Козаевым врио главы 
республики поручил в кратчайшие 
сроки подготовить список первоо-
чередных проблем и задач на пер-
спективу. Сергей Меняйло поставил 
перед руководителем госансамбля 
цель: вывести «Алан» на качественно 
новый, высокий уровень.

Ансамбль «Алан» был основан в 
1938 году. Коллектив объездил де-
сятки стран мира, является облада-
телем золотой медали международ-
ного фестиваля пяти континентов 
во французском Дижоне, лауреатом 
премии имени Коста Хетагурова, 
победителем многих всероссийских 
и международных конкурсов.

Сегодня труппа насчитывает 80 
человек. В репертуаре «Алана» 16 
творческих номеров. Программу пла-
нируют расширить. Из-за пандемии 
новой коронавирусной инфекции 
гастрольный тур был приостановлен. 
Среди ключевых проблем ансамбля 
– низкая заработная плата, необхо-
димость закупки автобуса и ремонт 
репетиционного помещения.

Вечные 
«бетонки»
Пока в Южной Осетии строят дороги 

с асфальтовым покрытием, в мире 
набирают популярность бетонные 
автомагистрали. Они стоят дороже, 
но гораздо дольше сохраняют 
эксплуатационные свойства.

Дороги из цементобетонной смеси строятся в самых 
разных странах. Больше всего в США, где более полови-
ны автострад – бетонные. Получили распространение и в 
Германии, Китае, Японии, Турции, других развитых госу-
дарствах. Хотя «бетонки» появились больше ста лет назад, 
но именно в последние десятилетия активно внедряются 
в дорожное строительство.

Считается, что бетонное покрытие лучше асфальтового: 
отличается более высокой прочностью и долговечностью, 
срок его эксплуатации в среднем составляет 30-40 лет, в то 
время как асфальтовое полотно служит в лучшем случае 
десять лет с регулярным ремонтом. В Германии, к примеру, 
до сих пор эксплуатируется бетонная дорога, сделанная 
аж в 1936 году.

Покрытие из бетона хорошо выдерживает температур-
ные колебания, устойчиво к погодным изменениям, не 
подвергается деформации: не плавится на солнце, не рас-
трескивается на морозе. Другое преимущество – экологич-
ность. Для изготовления асфальтовой смеси используются 
нефтепродукты, во время укладки его вредные вещества 
загрязняют воздух. А для бетонного полотна используются 
только безопасные природные компоненты. На таких по-
крытиях большегрузные автомашины расходуют меньше 
топлива, следовательно, не так много будет выбросов в 
атмосферу выхлопных газов. Коэффициент сцепления 
покрытия с колесами выше. Что касается шума, то суще-
ствуют технологии, позволяющие минимизировать его.

Есть и минусы. «Бетонки» стоят дороже, хотя не всег-
да. Цены на битум растут, а значит, конечная стоимость 
уравнивается. Да и в целом построенные из бетона дороги, 
если учитывать более долгий срок службы, в суммарном 
итоге обойдутся дешевле, так как прослужат больше и не 
придется тратить большие суммы на ежегодный ямочный 
ремонт.

После устройства бетонной автодороги по ней нельзя 
передвигаться раньше, чем через 2-3 суток, пока выло-
женная смесь не окрепнет. В этом плане уже выигрывает 
асфальт, который высыхает спустя пару часов. Содержа-
ние «бетонки» – тоже дело непростое. Ямочный ремонт 
почти невозможен, нужно менять целые куски.

Но самое главное – необходимы строгое соблюдение 
технологии строительства и высокое качество сырья, 
нужен цемент определенной марки. Цена ошибки велика, 
ремонтировать бетонную трассу будет труднее.

В любом случае, преимуществ у такого покрытия больше, 
не зря же в экономически благополучных странах строят 
«бетонки». В России они пока не получили широкого рас-
пространения, но в последнее время все активнее стали 
говорить об этом, как о перспективном направлении, про-
цесс пошел. В некоторых странах ближнего зарубежья 
также начали осваивать новые методы, придя к выводу, 
что лучше один раз построить основательную дорогу, чем 
все время залатывать на ней ямы.

Технология строительства бетонного покрытия вклю-
чает несколько этапов. Готовится грунтовое основание, 
устраивается дренажная система для отвода грунтовых 
и дождевых вод. Подстилающий слой состоит из щебня 
и песка толщиной в несколько десятков сантиметров. 
Выполняется сборка опалубки. Укладка арматурной 
сетки происходит в ходе заливки бетонной смеси. Ну и 
далее разглаживание и т.д. Иногда дорожная «одежда» 
выполняется из готовых дорожных плит, что сокращает 
время работ.

В нашей республике пока и речи нет о строительстве 
бетонных дорог. Оно и понятно – стоят дороже, а своих 
денег у нас нет. К тому же требуется время для подготовки 
специалистов. Сначала, возможно, придется приглашать 
их извне.

Впрочем, у нас стали задумываться о другом варианте 
– использование щебеночно-мастичного асфальтобетона 
(ШМА). Как сказал заместитель председателя Комитета 
по дорожному строительству и эксплуатации автомобиль-
ных дорог Мурат Габараев, в обозримом будущем надо 
переходить на этот метод укладки дорожного покрытия, 
которое сейчас активно применяется в разных регионах 
РФ, в том числе в Северной Осетии.

ШМА обладает рядом преимуществ в сравнении с 
обычной асфальтовой смесью, содержит 70-80 % камня 
и больше битумного вяжущего материала, это делает его 
долговечнее. Укладывается традиционным способом.

«Наша республика богата природными материалами. 
Используемый сегодня при изготовлении асфальта гра-
вий содержит минеральный порошок, и, в целом, каче-
ство дорожного покрытия у нас хорошее. Но технологии 
развиваются, постепенно и нам нужно переходить на 
щебеночно-мастичную асфальтобетонную смесь. В ней 
присутствуют стабилизирующие добавки, придающие 
дорожному полотну высокую прочность и долговечность», 
– отметил Мурат Габараев.

Во всем мире совершенствуются технологии устрой-
ства дорожных покрытий. Это актуально в свете бурной 
автомобилизации и увеличения нагрузок на транспортные 
коммуникации, которые быстрее изнашиваются. Поэтому 
необходимо и нам искать новые подходы, строить прочные 
автодороги с более длительным сроком эксплуатации, для 
начала хотя бы на магистралях с высокой интенсивностью 
движения.

И. ДЖИОЕВ,  ugo-osetia.ru

Течет река – резиновые берега
Во Владикавказе 

общественники 
совместно с горожанами 
очистили пойму реки 
Терек от шин.

В Северной Осетии усилиями ак-
тивистов Общероссийского народ-
ного фронта, региональной команды 
«Молодежки ОНФ», ресурсного цен-
тра «Доброволец Кавказа», жителей 
Владикавказа, а также сотрудников 
ВМБУ «Специализированный эко-
логический сервис» была убрана 
несанкционированная свалка авто-
мобильных шин в пойме реки Терек. 
Данная точка нечистот в течение 
года доставляла жильцам близ-
лежащих домов массу неудобств. 
Шины часто поджигали неизвестные 
лица, из-за гари и едкого запаха 
невозможно было открыть окна 
или гулять по набережной реки. По 
окончании субботника более трех-
сот покрышек было вывезено на 
специализированный полигон.

«Река Терек – главная водная 
артерия Северной Осетии, кото-
рая на сегодняшний день нужда-
ется в постоянном оздоровлении. 
Основными факторами загрязнения 
бассейна реки являются не только 
различные предприятия, но и сами 
жители, организовывая в пойме 

реки несанкционированные свалки 
бытового мусора. Мы стараемся в 
постоянном режиме совместно с 
профильными ведомствами прово-
дить субботники, но хотели бы при-
звать горожан и гостей республики 
относиться к природе  бережнее», 
– рассказал сопредседатель реги-
онального штаба ОНФ в Северной 
Осетии Руслан Цагараев.

Вооружившись перчатками, эко-
логический десант приступил к 
уборке автомобильных покрышек. 
Выстроившись цепочкой, организа-
торы акции передавали друг другу 
опасные для реки отходы и грузили 
их в спецтранспорт.

«Получил большое удовольствие 
от сегодняшнего мероприятия. Бы-

стро и дружно помогли нашей реке 
очиститься от нечистот. Теперь 
можно и окна открывать без боязни 
отравиться едким запахом гари и 
просто гулять поблизости», – поде-
лился эмоциями житель Владикав-
каза Владимир Техов.

Всего было собрано и вывезено на 
мусорный полигон более 2,5 тонны 
автомобильных покрышек.

Ранее общественники, поддер-
жав всероссийскую экологическую 
акцию «Вода России», вместе с до-
бровольцами из разных организаций 
и ведомств очистили 8 км береговой 
линии Терека, собрав 400 мешков 
мусора.

Оксана БАДТИЕВА.

АКЦИЯАКЦИЯ

Приоритеты первого порядка
Врио премьера Таймураз ТУСКАЕВ провел совещание с членами 

республиканского правительства и руководителями районов, на 
котором обсудили мероприятия по реализации в Северной Осетии 
национальных проектов.

Открывая заседание, Таймураз Тускаев 
обратил внимание коллег на отставание ре-
спублики как по финансированию отдельных 
национальных проектов, так и по достижению 
целевых показателей по ним. На это ранее 
указал членам правительства и врио Главы 
РСО–А Сергей Меняйло, который потребовал 
в кратчайшие сроки устранить возникшие про-
блемы и выровнять ситуацию. В связи с этим 
обсуждение прошли конкретные недоработки 
ведомств, у которых есть риски невыполнения 
целевых показателей по нацпроектам.

Одно из них – Министерство здравоохра-
нения РСО–А, курирующее мероприятия по 
нацпроекту «Здравоохранение». Заместитель 
министра Тамара Томаева рассказала о при-
чинах, тормозящих своевременное выполнение 
взятых обязательств.

Согласно программе «Оказание первичной 
медико-социальной помощи и оснащение меди-
цинских организаций передвижными медицин-
скими комплексами для оказания медпомощи 
жителям населенных пунктов с численностью 
населения до 100 человек», Северная Осетия 

должна приобрести 10 передвижных медицин-
ских комплексов. На сегодняшний день только 
два из них поступили в Правобережный и Мо-
здокский районы. Еще четыре скоро поступят 

в республику. В связи с недофинансированием 
есть риск недостижения целевого показателя.

В г. Моздоке в рамках мероприятий по борь-
бе с сердечно-сосудистыми заболеваниями 
должен быть оснащен медоборудованием ре-
гиональный сосудистый центр. Компьютерный 
томограф уже законтрактован, в ближайшее 
время он будет поставлен в республику. Тем не 

менее, по словам Тамары Томаевой, помеще-
ние под него еще не готово: сроки затягиваются 
из-за необходимости провести там ремонтные 
работы.

Представитель Минздрава также подняла 
вопрос о целесообразности использования 
санитарной авиации, в распоряжении которой в 
прошлом году появился вертолет. Его предназ-
начение – оперативно эвакуировать тяжелых 

больных из отдаленных населенных пунктов.
– Практика показывает, что сегодня нет 

надобности в вертолете, так как он должен 
эксплуатироваться только при наличии верто-
летной площадки. С учетом того, что в отдален-
ных районах республики нет таких площадок, 
а также в связи с появлением новой дороги 
на Моздок и значительного сокращения пути 

в отдаленный район, готовим письмо в Мини-
стерство здравохранения РФ, чтобы вертолет 
отменили, – проинформировала замминистра.

Риск не достигнуть целевых показателей 
и финансирования нацпроектов есть также 
по ряду позиций у Министерства физической 
культуры и спорта, Министерства труда и со-
циальной защиты, Министерства экономики, 
Министерства образования, Министерства эко-
логии и природных ресурсов и других ведомств.

– Основная задача – реализация националь-
ных проектов, в связи с чем призываю работать 
и исправлять недочеты. Держите на контроле 
каждое мероприятие. Мы не можем допустить 
отставание. Есть приоритеты, которые нужно 
понимать и исполнять. Нацпроекты – это при-
оритеты первого порядка, это – стратегия раз-
вития страны. И то, что сейчас наблюдается, 
–  недоработки каждого из нас, – подчеркнул 
Таймураз Тускаев.

Напомним, в текущем году в Северной Осе-
тии реализуются 43 региональных проекта, 
которые входят в состав 10 национальных 
проектов. Общий объем финансирования на 
реализацию национальных проектов в 2021 
году составляет 7,4 млрд рублей.

Пресс-служба 
Главы и Правительства РСО–А.

НАЦПРОЕКТЫНАЦПРОЕКТЫ
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Золотой запас пополнился
До Токио высокий титул чемпиона Олимпийских игр имели девять студентов 

Северо-Осетинского государственного университета имени К. Л. Хетагурова. 
Сегодня с удовольствием хочется назвать их имена: Арсен ФАДЗАЕВ, 
Махарбек ХАДАРЦЕВ, Давид МУСУЛЬБЕС, Артур ТАЙМАЗОВ, Хаджимурат 
ГАЦАЛОВ, Хасан БАРОЕВ, Аида ШАНАЕВА, Алан ХУГАЕВ и Сослан РАМОНОВ. 
А еще приятно отметить, что они, уйдя из большого спорта, не почивают 
на лаврах. Все занимают достойное место в общественно-политической и 
хозяйственно-культурной жизни республики и Российской Федерации.

Сегодня весьма удобный случай сказать о том, 
что в становлении и формировании каждого из них 
и многочисленных других спортсменов значительна 
роль борца вольного стиля, трехкратного «золото-
го» олимпийца Сослана Андиева. В те годы, когда 
он возглавлял Комитет по физической культуре 
и спорту при Совете министров СОАССР, судьбы 
борцов университета были в центре его внимания. 
Сослан Петрович учреждал для них специальные 
стипендии, организовывал тренировочные сборы 
на высоком уровне, поддерживал материально и 
морально тренеров. Многие спортсмены с его помо-
щью получили от государства жилье бесплатно. По 

просьбе деканата факультета физической культуры 
и спорта и ректората проводил занятия со студен-
тами. Неслучаен тот факт, что вслед за крупным 
общественно-политическим политическим деятелем 
СССР и РФ Евгением Примаковым и всемирно из-
вестным ученым, академиком Василием Абаевым 
Сослан Андиев третьим получил звание «Почетный 
профессор Северо-Осетинского государственного 
университета имени Коста Левановича Хетагурова» 

Будучи ректором, теперь занимая должность 
президента университета, мне выпала честь напут-
ствовать на олимпиады и другие крупные состязания 
России, Европы и мира прославленных борцов, имена 
которых названы в начале статьи, и не только их. 

В эти радостные для Осетии дни хочется сказать, 
что золотой фонд университета создавали многие 
поколения борцов. В 50-х – 70-х годах студенты Севе-
ро-Осетинского государственного педагогического 
института имени К. Л. Хетагурова неоднократно 
составляли костяк сборных команд РСФСР и СССР 
по вольной и классической борьбе на состязаниях 
разных уровней. И каждый раз возвращались в 
родные пенаты с золотыми, серебряными, бронзо-
выми медалями, другими наградами, завоеванными 
в поединках с сильнейшими, именитыми атлетами 
России, Советского Союза, Европы и мира. Думает-
ся, уместно вспомнить имена богатырей из нашего 
вуза, первыми высоко поднявших победное знамя в 
таком замечательном виде спорта, как борьба. Это 
Асланбек Дзгоев, Борис Кулаев, Савкудз Дза-
расов, Илья Драев, Кермен Суменов, Хасанбек 
Гиоев, Михаил Бекмурзов, Дзантемир Мирзоев, 
Михаил Марзаганов, Асланбек Кучиев, Таузбек 
Дзахсоров … 

Они открыли счет высоким наградам борцов 
университета. Получали их за успешные выступле-
ния на ковре как в нашей стране, так и на многих 
международных соревнованиях. Студент третьего 
курса факультета физической культуры и спорта 
пединститута, неоднократный чемпион СССР Борис 

Кулаев, удостоенный званий заслуженного мас-
тера спорта СССР, чемпиона мира и Спартакиады 
СССР, ордена «Знак Почета», в 1956 году завоевал 
серебряную медаль Олимпийских игр. Я тогда был 
студентом первого курса историко-филологического 
факультета и хорошо запомнил, каким праздником 
стала для студентов, преподавателей, других со-
трудников встреча с призером Олимпиады в клубе 
вуза. Директор института Алексей Цегоев зачитал 
поздравительные письма Министерства высшего и 
среднего специального образования СССР, Обкома 
КПСС, Совета министров и Президиума Верховного 
Совета СОАССР руководству и всему коллективу 
в связи с победой Бориса Кулаева на Олимпийских 
играх. Встречи с богатырем проходили не только в 
нашем институте, но и в других вузах города и моло-
дежных коллективах республики. 

Пройдет еще четыре года, и воспитанник борцов-
ской школы вуза, мастер спорта международного 
класса, неоднократный чемпион мира и Советско-
го Союза Савкудз Дзарасов станет обладателем 

бронзовой медали римской Олимпиады. Он до 
конца жизни не порывал тесные связи с молодежью 
родного вуза, особенно со студентами факультета 
физической культуры и спорта. 

В эти летние дни в коллектив студентов, аспи-
рантов, профессоров и преподавателей вернулся 
из столицы Японии Заурбек Сидаков – магистрант 
юридического факультета. Сюда он поступил после 
окончания факультета физической культуры и спор-
та. Студент прилежный, зачеты и экзамены сдает в 
установленные сроки. С самого начала спортивной 
карьеры Заурбек радует своих болельщиков. Его 
медаль – достойный вклад в золотой фонд универ-
ситета. Он – мастер спорта международного класса. 
Членом сборной команды России является с 2015 
года и с честью носит это имя. В 2018 году в Буда-
пеште на чемпионате мира выиграл «золото». Тот 
же успех повторил в 2019 году на чемпионате мира 
в Нурсултане (Казахстан). В 2019-м выиграл Кубок 
мира и Гран-при «Иван Ярыгин». Два года подряд 
(2020, 2021) становился чемпионом России. Успехи 
Заурбека можно перечислять долго.

Накануне вылета в счастливый путь в далекую 
страну я встречался с ним. В конце нашего теплого 
разговора спросил его: «Заур, «золото» будет»? Он 
мягко улыбнулся и пожал плечами. Как всегда, был 
скромен. Но на ковре оказался далеко не застенчи-
вым. От схватки к схватке все ярче и ярче демон-
стрировал класс, осетинский характер. Его соперни-
ки были слишком сильны, но их он одолел с большим 
преимуществом. Лучшим свидетельством значения 
триумфа Заурбека Сидакова является высокая 
оценка, данная Президентом России Владимиром 
Путиным. Приветственная телеграмма и Указ 
главы государства о награждении теперь всемирно 
известного атлета орденом Дружбы вдохновляют 
спортивную общественность нашей республики. Для 
вузовских спортсменов они являются ориентиром 

только на высокие пьедесталы. О том, что Заурбек 
– действительно «чудо», как его окрестила «СО», 
свидетельствуют праздничное настроение и лико-
вание всего населения республики. А также то, что 
временно исполняющий обязанности Главы РСО–А 
Сергей Меняйло во Владикавказском аэропорту у 
трапа самолета поблагодарил героя дня за достой-
ное представление Северной Осетии и страны на 
мировой арене и пожелал ему дальнейших успехов.

Мы гордимся и другими студентами СОГУ – ге-
роями токийской Олимпиады, чьи медали отлиты 
бронзой. Одна из них – любимица студентов и 
преподавателей Мадина Таймазова – окончила 
факультет физической культуры и спорта, получает 
вторую специальность. Она – студентка юридиче-
ского факультета. Целеустремленная, скромная, 
старательная, отзывчивая, общительная. К этой 
красивой девушке, быть может, не очень подходит 
слово «мужество», но она и в самом деле оказалась 
мужественной, отважной, бесстрашной. Можно уве-
ренно сказать, что у Мадины впереди и драгметалл 
высшей пробы. Я с интересом прочитал материал 
о встрече триумфатора токийской Олимпиады с 
представителями средств массовой информации 
в пресс-центре газеты «Слово», который, на мой 
взгляд, является достаточно четкой ее характери-
стикой. Мадина – талантливая спортсменка и просто 
красавица, которая влюбила в себя Осетию и Рос-
сию. И приятно, что рядом с высокой олимпийской 
и другими многочисленными наградами теперь есть 
и медаль ордена «За заслуги перед Отечеством» 
первой степени.

В числе призеров Олимпиады-2020 – и Артур Най-
фонов. Еще совсем свеж его диплом об окончании 
юридического факультета СОГУ. Был блестящим 
студентом. Учился хорошо. Активно участвовал в 
научно-исследовательской работе. Не раз высту-
пал с интересными докладами и сообщениями на 
межвузовских, республиканских и региональных 
научно-практических студенческих конференциях. 
По словам самого Артура, если бы он не стал борцом, 
был бы юристом. А его преподаватели добавляют, 
что был бы не просто юристом, а хорошим. Одна-
ко спорт всегда был у него в приоритете. Атлета 
закаляла жизнь с малых лет. Он вместе с сестрой 
был заложником в печально известной бесланской 
школе № 1. Там от рук подонков погибла его мать... 
Тяготы не сломили молодого человека. 

Путь Артура Найфонова в Токио лежал через 
многочисленные соревнования североосетинского, 
российского, европейского, мирового уровней, на ко-
торых им собрано огромное количество бронзовых, 
серебряных и золотых наград. 

Президент Федерации спортивной борьбы России 
Михаил Мамиашвили, человек очень взыскатель-
ный,  говорит, что страна гордится такими спор-

тсменами, как Артур Найфонов – борец с непростой 
судьбой, завоевавший бронзовую медаль на Олимпи-
аде в Токио. Он отметил: «Поздравляю с «бронзой» 
Артура Найфонова, который впервые боролся на 
Олимпийских играх. Здесь он выступает за нашу 
великую страну. Поэтому я его от души поздрав-
ляю. И, конечно, все симпатии на стороне народа, 
который он представляет. Страна гордится такими 
ребятами, как Артур».

Радостная весть о победных выступлениях Артура 
эхом отдается и за рубежами нашей страны. Так, 
одно престижное британское издание посвятило 
ему статью. В ней говорится, что российский борец 
вольного стиля Артур Найфонов пережил захват 
школы террористами в Беслане. Дословно: «Артур 
находился в здании вместе со своей старшей се-
строй, когда начался захват. Во время теракта по-
гибла мать спортсмена, которая пыталась защитить 
детей и была смертельно ранена. Сам Найфонов с 
сестрой смог выбраться из школы, получив оско-
лочные ранения». 

Многочисленные поклонники Артура Найфонова 
встретили с восторгом весть о его награждении 
медалью ордена «За заслуги перед Отечеством» 
второй степени.

Хочется от души поздравить и еще одного предста-
вителя осетинского народа, серебряного медалиста 
токийской Олимпиады, теннисиста Аслана Кара-
цева. Он – первый и пока единственный теннисист 
в истории Открытой эры, полуфиналист дебютно-
го турнира  открытого чемпионата Австралии (2021); 
финалист открытого чемпионата турнира Большого 
шлема, открытого чемпионата во Франции (2021), 
победитель двух турниров ATP, обладатель Кубка 
ATP 2021 года в составе сборной команды России. 
Думается, его выступление на Олимпиаде и велико-
лепное завершение «дуэлей» с отлично владеющими 
ракеткой спортсменами в России за ее рубежами 
существенно повысят интерес осетинской моло-
дежи к этому прекрасному виду спорта. А самому 
Аслану хочется пожелать «золота» на очередных 
Олимпийских играх. 

Сегодня в коллективе СОГУ неменьшую гордость 
вызывают не поддающиеся описанию успехи еще 
одного великого спортсмена современности, только 
что получившего наш диплом. Это Мурат Гассиев. 
Он перевелся на факультет физической культуры 
и спорта из Челябинского государственного уни-
верситета. Является одним из лучших российских 

профессиональных боксеров. Звание чемпиона 
мира в тяжелом весе завоевал как раз накануне 
выпускных экзаменов. Мурат – интересный собесед-
ник с прирожденным чувством юмора. Как-то после 
очередной победы над сильнейшими соперниками 
он был в моем рабочем кабинете. Я поздравил его 
с большим успехом, затем спросил: «Мурат, ты мо-
жешь бить не так грубо»? Он долго смеялся, затем 
ответил: «Постараюсь». Но на ринге в июле 2021 года 
постарался бить еще сильнее. В СОГУ хорошо знают, 
что он всегда прислушивается к слову старших. Но 
на этот раз… Точно знаю, что никто из старших не 
обиделся на него за то, что ослушался. Пусть будет 
так и дальше.

В университете продолжается планомерная ра-

бота по подготовке олимпийского резерва, и нет 
сомнения в том, что он и впредь будет стартовой 
площадкой для новых и новых рекордсменов.

P. S. В ноябре 2000 года в связи с 80-летием 
СОГУ Указом Президента РФ были награждены 
орденами восемь человек и пять – медалями 
Российской Федерации. Одна из наград – орден 
«За заслуги перед Отечеством» третьей степени 
– принадлежала мне. 21 декабря того же года я 
был приглашен в Кремль, где состоялось вруче-
ние государственных наград группе работников 
образования, науки, культуры, литературы, ру-
ководителям ряда регионов, военнослужащим 
страны. Из рук Владимира Путина я получил свою 
награду. В память об этом после вручения мне 
ордена и букета цветов В. В. Путин и я сфотогра-
фировались вместе. Президент поинтересовался 
делами университета. В телеграфном стиле я со-
общил ему о некоторых успехах нашей молодежи. 
Не без гордости сказал о том, что студенты СОГУ 
с Олимпийских игр из Сиднея привезли три ме-
дали: золотую, серебряную и бронзовую. Назвал 
имя кавалера золотой медали  Хасана Бароева. 
Когда сообщил, что среди медалистов – и его 
любимчик, я так и сказал: Тамерлан Тменов, то 
на лице Владимира Владимировича появилась 
улыбка. Он поинтересовался учебой известного 
атлета, его будущей профессией. Я ответил, что 
Тамерлан учится хорошо, на что последовал 
вопрос: «Хорошо учится сам или с помощью 
ректора?» 

Я ответил: «Конечно сам, – но затем добавил: 
– Ну, и ректор не стоит в стороне, когда у него 

зачетная и экзаменационная страда». 
Президент попросил передать приветы Та-

мерлану, что по возвращении домой я и сделал 
публично на собрании студенческого актива. 
Спустя немного времени ко мне в рабочий каби-
нет зашли Тамерлан и очень красивая девушка 
пригласить меня на их свадьбу. В присутствии 
невесты специально повторил разговор с В. В. 
Путиным. Я почувствовал, сколь приятно было 
это прославленному атлету. Он с гордо поднятой 
головой посмотрел на девушку и не менее гордо 
произнес: 

– Мах Путинима канга афсымарта стам! – что с 
осетинского языка переводится так: «Мы с Пути-
ным названые братья».

– Да, да, в Осетии все знают, что вы с Владими-
ром Владимировичем кунаки, – сказал я с серь-

езным видом, и избранница Тамерлана расцвела 
в улыбке. 

Она на радостях даже привстала. Молодая пара 
покидала мой кабинет с таким настроением, буд-
то сейчас поднимется на седьмое небо...

Приятно, что в эти праздничные для Осетии 
дни глава государства выразил свои симпатии к 
осетинским триумфаторам токийской Олимпиа-
ды в телеграмме золотому медалисту Заурбеку 
Сидакову и в указе об их награждении орденом 
и медалями.  

Ахурбек МАГОМЕТОВ, 
доктор исторических наук, профессор, 

президент Северо-Осетинского 
государственного университета 

имени К. Л. Хетагурова.

ВРЕМЯ И МЫ

«Одно
 сплошное 

телевидение»?
 В заголовке – 

известная фраза из 
кинофильма «Москва 
слезам не верит». 
Конечно же, жизнь 
доказала, что не «одно 
сплошное…»: никто 
не отменял спектакли, 
концерты, выставки, 
походы в кинотеатр… 
Однако, согласитесь, этот 
неутомимый «ящик» 
забирает немало нашего 
времени, но и немало 
дарит информации, 
музыки, встреч; уводит 
нас в страны, которые 
посетить затруднительно, 
а познакомиться с ними 
хочется… 

Когда в 1961 году мы с Адой Тома-
евой, светлая ей память, были при-
глашены на одну из самых первых 
передач теперешней ГТРК «Ала-
ния», было очень интересно, но 
– страшно: как это – нас видят все, 
а мы – никого… Хотя сегодня мне 
больше хотелось бы поделиться мы-
слями о современном телевидении, 
имея в виду не эту «возрастную», 
честь ей и слава, телекомпанию, 
а молодую – «Осетия-Ирыстон», у 
которой сейчас больше сил и воз-
можностей (кстати, до сих пор не по-
нимаю, почему центр так беззастен-
чиво отнял у ГТРК «Алания» целые 
«куски» времени нашего, местного 
эфира: еще не так давно там были 
не только новости, а полновесные, 
полноценные телепередачи типа 
«Престиж» и др.

 Писала я уже не раз и повторю: 
«госпожа реклама» наглеет с ка-
ждым часом что на Центральном 
телевидении, что на «Осетия-Иры-
стон». И все же удается «сквозь 
нее прорываться» замечательным 
передачам «В своем кругу», «Име-
на», «Цы сусаг каныс», «Вечерняя 
смена» и многим, многим еще… 
Правда, когда за круглым столом 
уважаемые гости говорят об инте-
ресных явлениях общественной, 
культурной жизни, вспоминают зна-
ковые имена, где-то и спорят, то за 
ними «статистами» сидят молодые, 
как правило, зрители и «молчат 
в тряпочку». Разве у них не было 
вопросов к тому же Николаю Кабое-
ву? Или к Ацамазу Макоеву (имею в 
виду передачу, посвященную твор-
честву Феликса Алборова, да и не-
которые другие тоже)? Получается, 
зря ребят позвали: сидели бы дома 
у телевизора, смотрели и слушали…

 Позвольте еще две маленькие 
«ложки дегтя» в большую «бочку 
меда». «Неудобная студия» иногда 
превращается в самоотчеты – что 
делается, чего не делается… Я 
ждала, что после такого названия, 
такого привлекательного зачина 
будут острые, пусть иногда нелице-
приятные, беседы, споры о насущ-
ном, полярность мнений, но, увы, 
чаще этого не бывает. И – о ведущих 
«Новостей». Они все профессиона-
лы, четко, выразительно препод-
носят материал и на русском, и на 
осетинском… Но один (одна) при-
ветливо, с улыбкой здороваются и 
прощаются в конце выпуска, а дру-
гие столь непроницаемо холодны, 
что диву даешься. Конечно, один 
телезритель скажет: какие улыбки 
в такое сложное время? А другой: 
нет, надо жить на позитиве, вселять 
надежду… Кто прав?..

 А в общем, спасибо, дорогие те-
левизионщики, ибо свет голубого 
экрана – это уже привычное, необ-
ходимое явление в нашей жизни. И 
когда я, например, смотрю старые 
киноленты, снятые в Осетии и о 
ней, – честное слово, ни в какое 
сравнение не идут их пронзитель-
ные сюжеты, истинная любовь к 
людям и горам, к нашей истории – с 
бесконечными «сладкими» сериа-
лами на ЦТ, где даже в первой серии 
уже понимаешь, что будет в послед-
ней. Жду от нашего телевидения 
побольше новых тем и рубрик, по-
меньше – повторов… И – не могу 
не выделить – долгих лет и новых 
замыслов удивительной, проникно-
венной передаче «Гвардия», где и 
старшие, и младшие едины в своем 
бесконечном уважении, в прекло-
нении перед подвигами солдат и 
маршалов Победы и непреходящей 
памяти об ушедших.

 Искусствоведы, литературове-
ды, театроведы… Вот «ведающих» 
телевидение, к сожалению, нет. 
Хотя… лично я считаю его больше 
искусством, нежели СМИ. Так что 
оно – нива для ИСКУССТВОведов. 
И, конечно, для нас, телезрителей, 
которым как никому видны и побе-
ды, и просчеты…

  Ирина ГУРЖИБЕКОВА. 

 ЗАМЕТКИ ТЕЛЕЗРИТЕЛЯ ЗАМЕТКИ ТЕЛЕЗРИТЕЛЯ

Борис Кулаев.Борис Кулаев.

Сослан Андиев.Сослан Андиев.

Выпускник  юридического  факультета СОГУ Артур Найфонов Выпускник  юридического  факультета СОГУ Артур Найфонов 
завоевал  бронзовую  медаль  летних  Олимпийских  игр-2020  в  Токио.завоевал  бронзовую  медаль  летних  Олимпийских  игр-2020  в  Токио.

Студентка юридического факультета СОГУ Студентка юридического факультета СОГУ 
Мадина Таймазова, бронзовый призер Мадина Таймазова, бронзовый призер 

токийской Олимпиады. токийской Олимпиады. 
Фото: Валерий Шарифулин.Фото: Валерий Шарифулин.
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О мелочах, которые портят эстетику
Здравствуйте, уважаемая редакция! 
За последнее время наш центральный  го-

родской парк заметно преобразился. Сдела-
но уже немало, и это замеча тельно, но, как го-
ворится, нет предела совершенству. Думаю, 
что в дальнейший план его благоустройства 
следует включить и периферию Чугунного 
моста, т.е. начать с его южной стороны, 
где с него свисают какие-то кабели и про-
ржавевшие металлоконст рукции, и наверху 
пешеходную часть, выложенную какими-то 
непонятными плитками, которые выкрашива-
ются, а в дождливую погоду в них образуются 
грязные лужи. С другой, т.н. северной, сто-
роны моста следует наконец-то разобраться 
с металлокон струкциями водозаборного 
сооружения завода «Электроцинк». Ведь, 
как известно, он давно прекратил производ-
ственную деятельность, следовательно, и 
нужда в них отпала сама собой. Непонятно, 

зачем еще нужен железобетонный канал, 
который, сколько я помню, был всегда заилен 
и буйно зарастал бурьяном. 

Когда-то речь шла о планах построить в 
городе открытый плавательный бассейн; на 
мой взгляд, лучшее место для этого –  от-
стойник технической воды завода «Электро-
цинк». Место для современного, отделанного 
кафелем бассейна лучше не найти: открытое 
солнцу, в центре города. Кроме того, здесь же 
рядом проходит водопроводная магистраль, 
позволяющая менять воду в ночное время. 

Что касается об устройства парковых озер, 
считаю, что металлические и весьма не-
взрачные ограждения следу ет убрать, а по 
берегам озер выложить блоки из гранита, как 
это сделано на небо льшом отрезке берега 
напротив бывшего ресторана «Нар». Кроме 
того, нужно, видимо, разо браться и с дере-
вьями вокруг озер и на островах, с которых 

весной и летом на воду слетают пух и листва, 
что также портит общую картину. 

В советские времена, до постройки ре-
сторана «Нар», в парке, прямо напротив 
центрального входа, был летний ресторан 
«Отдых», кухня которого находилась в ниж-
нем ярусе. Нынче наверху – бильярдная 
и настольный теннис. Смотрится объект 
весьма неприглядно, особенно внизу. Стоит, 
наверное, его как-то облагородить. 

Кроме того, значительную территорию 
парка занимают бывший зверинец, примы-
кающий к нему хоздвор и еще какие-то по-
мещения. Думаю, что со всем этим следует 
разобраться, оставить только красивое зда-
ние администрации и необ ходимую часть тер-
ритории для хоздвора, гаража, бытовки и пр. 

С искренним уважением 
В. КУЛАЕВ, 

г. Владикавказ.

Недоделки и просчеты 
В конце прошлого года заверши-

лась реконструкция центрального 
парка и пр. Мира от пл. Свободы 
до ул. Горького, которые заметно 
похорошели и приобрели респек-
табельный вид. Но, к сожалению, 
не обошлось без существенных 
просчетов и мелких недоделок 
после масштабных работ по благо-
устройству центра нашего города.

Почему-то на преображенной 
аллее пр. Мира не установлены 
лавочки для отдыха горожан в 
специально оборудованных кар-
манах, а в связи с дальнейшей 
реконструкцией мест, где можно 
присесть и отдохнуть под тенью 
деревьев, нет до самой ул. Джа-
наева.

Кстати, нет лавочек и в давно 
обустроенных карманах на ул. 
Тамаева и Миллера. 

На пл. Свободы обустроили све-
то-музыкальный фонтан, обду-
манность и целесообразность его 
установки с самого начала была 
под вопросом из-за близости трам-
вайных путей. В прошлом году он 
проработал всего две недели, а в 
нынешнем две большегрузные ма-
шины в разное время совершили 
наезд и вывели его из строя.

В связи с нерабочим состояни-
ем фонтана власти республики и 
города решили перенести его с пл. 
Свободы в другой район города. 
До сведения горожан также до-
вели, что будет проведено голосо-
вание среди них для определения 
нового места строительства. На 
поверхности – простая, избитая 
истина «ломать – не строить». 
Об этом говорят хотя бы и недав-
ние решения властей снести (а 
не достроить) двенадцатиэтаж-
ную высотку на бывшем детском 
пруду до четырех этажей. И в 
этой связи приведу заметку из 
газеты «Северная Осетия» за 3 

августа, в которой сообщалось: 
«Демонтаж высотки будет вестись 
с помощью специальных роботов... 
Таким образом более гектара, на 
котором находится недостроен-
ная высотка, вернется в зону для 
организаций отдыха и досуга». 
(Ред.: демонтаж высотки уже 
ведется.)

Но такая зона здесь давно су-
ществует, и дети с удовольстви-
ем катаются на аттракционах, 
которые с 10 августа к вящему 
неудовольствию детей закрыты 
предположительно на полгода.

Высотное здание собирались 
снести до четвертого этажа. И 
это означало, что выглядящий до-
вольно симпатично первый этаж 
из стекла и бетона останется, а 
остальные три приведут к соот-
ветствующему первому этажу 
виду.

Помимо высотки в инфраструк-
туру детского развлекательного 
центра входит подземное поме-
щение, где планировалось раз-
местить круглогодичные развле-
чения и аттракционы для детей.

Если полностью последует лик-
видация всей инфраструктуры со 
снесенной до основания высоткой, 
то, наверное, было бы неплохо, 
памятуя, что здесь был когда-то 
детский пруд, излюбленное ме-
сто для купания детей, построить 
аквапарк, который придаст этому 

месту более привлекательный вид 
и зону интенсивного отдыха детей.

Помимо этого сноса последо-
вало указание демонтировать на 
Лысой горе последнюю из главных 
опор бывшей канатной дороги. В 
этой связи отвлекусь от главной 
мысли и совершу экскурс во вре-
мена двадцатипятилетней давно-
сти, когда горожанам пообещали 
восстановить или реконструиро-
вать канатную дорогу, продлив 
ее через Водную станцию до Са-
пицкой. Но, увы, радужным ожи-
даниям горожан не суждено было 
сбыться. И как это было не раз, 
проект превратился в прожект.

Пожалуй, уместнее было бы 
ныне сообщить о реальном восста-
новлении всеми любимого неког-
да фуникулера и, не огорчая нас 
демонтажами и сносами, больше 
строить социальных, культурных 
и спортивных объектов.

Во время работ на стыке пл. 
Свободы и пр. Мира бы разво-
рочен вход в центральный парк 
и почему-то до сих пор не при-

веден в должный порядок. И эта 
неблагоприятная картина никак 
не украшает общий фон площа-
ди и проспекта. А ведь на этом 
когда-то привлекательном месте 
с небольшим водоемом, питье-
вым фонтанчиком и открытым 
мини-кафе с зонтиками от дождя и 
солнца горожане с удовольствием 
проводили время.

Еще в начале первой стадии ре-
конструкции центрального парка 
жители города обращали внима-
ние на обшарпанный, развалива-
ющийся шахматный павильон, ко-
торый будет выглядеть довольно 
нелепо на границе обновленных и 
похорошевших верхней и нижней 
террас парка. Но, к сожалению, 
по окончанию работ в парке па-
вильон все так же не радует глаз 
своим неприглядным видом.

На месте бывшей огороженной 
летней эстрады возвели новую 
ракушку, а перед ней обустрои-
ли немногочисленные сидячие 
места для зрителей. Обращаясь 
к проектировщикам этого творе-
ния, высказывались мнения, что 
количество создаваемых мест 
не будет соответствовать числу 
желающих занять сидячие во вре-
мя праздничных представлений. 
Однако эти доводы не возымели 
соответствующего воздействия.

И вот на 9 Мая сего года на 
эстрадной ракушке состоялось 

выступление самодеятельных 
артистов. Стоявшие зрители в не-
сколько раз превышали число зри-
телей, устроившихся на сиденьях. 
Впереди стоявшие загородили 
обзор сидевших и те вынуждены 
были встать на эти сиденья. От 
такого неудобства, естественно, 
не были в восторге обе части зри-
телей. Слышны были нарекания 
и возгласы недовольства таким 
комфортом.

А на День России устроители 
концерта на эстраде были вы-
нуждены привезти множество 
стульев, которых все же не хва-
тило для зрителей. И, наверное, 
не надо было быть семи пядей 
во лбу, чтобы предвидеть такое 
положение дел и, пожалуй, нужно 
все-таки прислушиваться к мне-
нию горожан.

За эстрадной ракушкой раньше 
было специальное помещение для 
переодевания самодеятельных 
артистов и временного размеще-
ния музыкальных инструментов. 
Теперь же выступающие вынуж-

дены переодеваться в автобусах 
в стесненной обстановке.

Коробят посетителей централь-
ного парка при входе с детских 
аттракционов покореженные, по-
лулежащие ограждения дамбы-
эстакады. 

Почему же во время масштаб-
ных работ в парке не дошли руки 
до оставшейся небольшой мало-
затратной работы по устранению 
этого явного уродства, бросающе-
гося сразу в глаза?

Почти по всему периметру двух 
озер с пятиметровой глубиной в 
целях безопасности для посетите-
лей установлены ограждения. Но 
почему-то во время второй стадии 

реконструкции парка не было про-
должено ограждение одной из 
сторон лодочного озера до бывше-
го причала катамаранов (которые, 
к сожалению, почему-то исчезли). 
А ведь на озере в разное время 
происходили несчастные случаи. 
И это происходило, когда вокруг 
озер не было ограждений. Навер-
ное, кто-то считает ограждение 
неэстетичным излишеством, но 
ведь жизнь и здоровье людей 
должны быть всегда в приоритете.

Отдельно коснусь фонтанов в 
парке. Если в верхней его части 
исправно функционирует главный, 
то на спуске в нижнюю часть не ра-
ботает старинный (ныне отрестав-
рированный) фонтан с аистом, на 
котором висят лишь гирлянды с 
лампочками.

На новом, обустроенном участке 
парка созданы скульптуры «Маль-
чик с трубой» и фонтан. Но, к со-
жалению, это сооружение тоже 
не работает, а в колодце собира-
ется и не уходит дождевая вода, 
превращающаяся в болотце – ис-
точник размножения комаров. Об 
отдыхе на лавочках рядом с этим 
фонтаном по вечерам не нужно 
даже помышлять.

Что-то непонятное происходит 
с кафе «Горка». Долгое время оно 
не работало, лишь на каждый Но-
вый год это строение выполняло 
функцию «Дома Деда Мороза». Но 
год назад с передачей в частные 
руки оно приобрело благопри-
ятный вид, хотя не работало в 
качестве кафе. И теперь странно 
и грустно видеть еще недавно 
красивое строение в частично 
разобранном виде, а пригорок – 
развороченным.

На баннере с задней стороны 
кафе можно прочитать сообщение 
о скором начале его функциони-
рования, хотя по истечении двух 
месяцев в деревянном строении 
только застеклены окна. Других 
активных действий здесь давно 
не замечали.

Прошу не посчитать мой рассказ 
склочным, необъективным брюз-
жанием, я лишь констатировал 
факты и, как многие горожане, 
желаю, чтобы работы по благоу-
стройству города проходили каче-
ственно, без грубых недостатков и 
недоделок. Хочется видеть столи-
цу нашей республики хорошеющей 
из года в год. 

Константин БИЧЕГКУТИ.
Фото Татьяны ШЕХОДАНОВОЙ.

КОММЕНТАРИЙ
Вячеслав ГАБУЕВ, заведующий Центральным парком культуры 

и отдыха им. К. Л. Хетагурова: 
− Что касается шахматного павильона, то могу сказать, что на дан-

ный момент идет поиск инвестора, который будет заниматься его ре-
ставрацией. Возле летней эстрады «Ракушка» подсобных помещений 
для артистов не будет, так как по архитектуре их строительство не 
предусматривается. Дополнительные места установлены не будут, 
реконструкция данного объекта уже завершена. Единственное, что 
планируется – установка общественной уборной. 

Насчет реконструкции ограждений могу сказать, что она будет про-
водиться. Возле озер планируется также установка живой изгороди. О 
запуске фонтанов «Мальчик с трубой» и «Фонтан с аистом» принимает 
решение АМС города. Кафе «Горка» передали арендатору. Скоро в нем 
будут закончены ремонтные работы. Свой исторический облик данный 
объект не потеряет. Я думаю, что в ближайшее время уже состоится 
его открытие, и все жители и гости столицы республики смогут пообе-
дать и отдохнуть в нем. 

Под дождем
и под солнцем 
Волнует нас, горожан, очень многое. Но выскажем 

свое мнение только по поводу одной проблемы, 
которую нельзя не заметить – о благоустройстве 
транспортных остановок. 

Например, возле железнодорожного вокзала 
срубили деревья, но не позаботились сделать навес, 
где можно спрятаться от палящего солнца или до-
ждя. Такую же картину можно увидеть на остановке 
на углу ул. Калинина и Калоева. Неужели на месте 
срубленных деревьев нельзя было посадить новые? 
Или хотя бы сделать на остановке элементарное со-
оружение, где можно укрыться от дождя...

Обращают на себя внимание и многочисленные 
металлические ограждения на улицах города. Непо-
нятно, правда, для чего и зачем они понадобились, 
Лучше бы направили эти финансы на благоустрой-
ство остановок. Их во Владикавказе очень не хвата-
ет. Нам предлагают «умные» остановки, но если это 
затратно, то сделайте хотя бы самые простые, чтобы 
не мокнуть под дождем в ожидании транспорта, 
который, кстати, на некоторых маршрутах работает 
из рук вон плохо!

Н. УРТАЕВА, А. САРКИСОВА, К. ДЗУЦЕВА.

КОММЕНТАРИЙ
Зарина КАЛЛАГОВА, начальник отдела инфор-

мационного обеспечения пресс-службы главы 
АМС г. Владикавказа: 

− Вопросом благоустройства остановок АМС 
занимается постоянно. Работа над решением этой 
проблемы проводилась еще при прежнем  руко-
водстве администрации. По этому поводу к нам 
поступает большое количество вопросов и сегодня. 
Мы сами просим жителей города обращаться к нам. 
Все поступающие вопросы прорабатываем. Про-
блема, конечно, насущная, будем стараться решить 
ее. Говорить о том, как, пока сложно, но ответ не 
оставит себя долго ждать. На данный момент про-
рабатывается вопрос установки «умных» остановок. 
Они преобразят не только внешний вид города, но и 
будут оснащены Wi-Fi, разъемами для зарядки теле-
фона и интерактивными экранами, на которых будет 
указано, в какое время придет транспорт. 

Ñòðîèòü, êàê Ïàâåë Øìèäò
Уважаемая редакция!
Мне 82 года, выросла в центре Владикавказа, на ул. 

Куйбышева, 4. Помню до мелочей, каким был наш город, 
как он постепенно разрастался. На месте рынка-при-
воза вырос кинотеатр «Дружба». Трамвайные пути за-
канчивались возле сквера напротив ГМТ. И какая была 
радость, когда их дотянули до ГМИ, и студенты могли 
добираться в свой вуз трамваем.

Радуюсь, когда что-то красивое появляется в горо-
де. Хочу поддержать тех, кто предлагает установить 
фонтан на набережной Терека, в районе Чугунного 
моста, или чуть выше памятника И. Плиеву, или ниже по 
течению от моста. А еще думаю, что пора архитекторам 

придумать красивые микрорайоны, а не застраивать 
«коробками», как 34–35, и новостройки вместо садов 
у ГАИ, да и «БАМ», увы – не красавец. Все красивые 
здания – украшение города – это проекты П. П. Шмидта. 
Человека, который очень много потрудился для города, 
во время войны строил оборонительные сооружения, 
на них и умер. И стыдно нам, что мало кто об этом знает. 
Не мешало бы увековечить память. Кстати, искала его 
могилу на погосте Ильинской церкви, где, говорят, он 
был похоронен, но не нашла. Очень сожалею.

И. ДЗУГАЕВА.

СПРАВКА «СО»:
Павел Павлович Шмидт (1873–1942) – российский 

и советский гражданский инженер, архитектор. По его 
проектам были построены различные здания во Влади-
кавказе, некоторые из них сегодня являются объектами 
культурного наследия федерального и регионального 
значения. В частности, здание Госбанка на ул. Куйбыше-
ва, кинематограф «Гигант» (в соавторстве) на пр. Мира, 
63, здание общества взаимного кредита (угол пр. Мира 
и ул. Горького), его собственный дом-особняк на ул. М. 
Горького (ныне – Музей театрального искусства), особ-
няк адвоката Бёме в Павловском переулке и другие.

о том, что волнует

Как приятно бывает, когда наши чита-
тели звонят в редакцию, чтобы поблаго-
дарить за интересную статью, а иной раз 
– и за весь удачный номер. И не только 
звонят, но и пишут, продолжая поднятую 

на страницах «СО» тему, вносят свои 
предложения, чтобы родная республика, 
ее любимая столица стали еще краше и 
комфортнее.

Вот и на этот раз в редакционной почте 
оказалось сразу несколько писем, авторы 
которых, отмечая, как заметно преоб-
разился наш Центральный парк им. К. Л. 
Хетагурова после реконструкции, в то же 
время обращают внимание на некоторые 
недоделки или непродуманные  решения. 
И предлагают свои идеи, как сделать, что-
бы они не портили эстетику замечательно-
го уголка, где любят отдыхать горожане. 
Думается, городские власти возьмут их 
себе «на карандаш». Учтут мнение наших 
читателей и по другим городским объ-
ектам. Ведь власть сильна тогда, когда 
слышит своих граждан.

Отдел социальных проблем «СО».

…ДЕЛИТСЯ ВПЕЧАТЛЕНИЕМ…ДЕЛИТСЯ ВПЕЧАТЛЕНИЕМ

…ПРОСИТ О ПОМОЩИ…ПРОСИТ О ПОМОЩИ

… ПРЕДЛАГАЕТ… ПРЕДЛАГАЕТ

ЧИТАТЕЛЬ АНАЛИЗИРУЕТ...ЧИТАТЕЛЬ АНАЛИЗИРУЕТ...

…ПОДНИМАЕТ ПРОБЛЕМУ…ПОДНИМАЕТ ПРОБЛЕМУ …СОЖАЛЕЕТ…СОЖАЛЕЕТ

Профессия дальнего действия
 «Останутся наши следы»… Так 

называлась статья В.Т. Бязыровой, 
опубликованная в номере «СО» 
от 27.07.2021 г. , моего любимого 
учителя. Написано, как всегда,  ин-
тересно, душевно. На этот раз – о 
родном и для меня вузе, о многих 
преподавателях филологического 
факультета. Все они были насто-
ящими профессионалами, любив-
шими свое дело, науку и – что всего 
важнее и ценнее – студентов. Они 
видели в них будущее страны. И 
это не высокопарные слова. Ва-
лентина Тимофеевна с огромной 
благодарностью вспоминает осо-
бенно любимых ею Д.А. Гиреева и 
В.В. Круглеевскую. Действительно, 
такие «не заменяются». Они сумели 
зажечь огнем познания студентку 
Бязырову, научили искать и прибли-
жать «дела давно минувших дней» 
к настоящему времени и расска-
зывать о них. Ведь современникам 
нужно знать не только и не столько 
о событиях, сколько о простых лю-
дях, которые творят историю. Они 
печатаются не только в газетах 
Северной Осетии. Я знаю точно: 
статьи В.Т. Бязыровой ждут с не-
терпением, их читают, обсуждают 
люди разных возрастов и профес-
сий. Они необходимы, как глоток 
свежего воздуха, как чистая вода 
из родника, как голос совести на-
родной. Бесспорно, в этом   дар и 

талант публициста, краеведа, авто-
ра 20 книг. Но все же основное при-
звание В.Т. Бязыровой – учитель. 
Факел, зажженный преподавате-
лями СОГУ, Валентина Тимофеевна 
понесла в школу. 

Мне посчастливилось учиться у 
нее в 9–10-х классах в 70-х годах 
прошлого века в средней школе № 
14 г. Орджоникидзе. Именно здесь 
она, по ее признанию, и состоя-
лась как учитель... Все остальные 
предметы ушли для меня на второй 
план. Многие уроки В.Т. Бязыровой 
остались навсегда в памяти у меня 
и моих одноклассников. То были 
открытия, откровения, познание 
себя и мира вокруг. Мы учились 
думать, размышлять, высказывать 
собственное мнение, и это привет-
ствовалось! Я твердо решила стать 
учителем. На филологическом фа-
культете на одном курсе со мной 
учились еще пятеро выпускников 
В.Т. Бязыровой из родной средней 
школы №14: Маматоколов Миша, 
Олейникова Люда, Резник Оля, 
Агаева Рита, Фардзинова Рита. 
Согласитесь, это большая редкость 
и заслуга нашего преподавателя!

Более 40 лет я – учитель русского 
языка и литературы и никогда не 
пожалела об этом. Поначалу ста-
ралась быть похожей на Валентину 
Тимофеевну, приблизиться к ней, а 
вот дотянуться до нее… и сейчас 

пытаюсь. Часто слышала от коллег: 
«Конечно, ученица Бязыровой!» 
И этим многое было сказано. Я 
радовалась, даже гордилась этим! 
И как же много надо было всегда 
творчески трудиться.  Моя победа в 
конкурсе лучших учителей Россий-
ской Федерации в 2007 г. – это дань 
признательности В.Т. Бязыровой, 
заслуженному учителю РФ, лауре-
ату Государственной премии СССР, 
члену Союза журналистов России 
(и это далеко не все ее заслуги).

Вот и получается: из искры возго-
рается пламя, оно зажигает сердца 
многих, освещает мир добром. Прав 
Р. Рождественский:

Учитель – профессия дальнего 
действия,

Главная на Земле!
Будьте уверены, Валентина Ти-

мофеевна, так есть и будет, пока 
живы ваши благодарные ученики (а 
их огромное число), ваши читатели 
и почитатели. Низкий поклон вам, 
самый дорогой наш Учитель, за ис-
кренность, за умение понять и при-
нять, за правду жизни, за любовь к 
человеку, за неуспокоенность, за 
ваши острые актуальные статьи, 
за книги, которые должны быть в 
каждом нашем доме. Спасибо за 
роскошь общения с вами сегодня! 
Здоровь я вам и творческого вдох-
новения на долгие годы!

Вера МОРОЗОВА-ЗАБЕГАЕВА.

Расцвела в сквере… амброзия
Я живу недалеко от сквера имени Гагарина, рядом со 

школой №16. Сквер в последнее время облагородили, 
установили скамейки. Но отдыхать в нем нельзя, особен-
но людям с аллергией, астмой и другими заболеваниями, 
которые реагируют на цветение амброзии приступами. А 
на территории сквера этого карантинного сорняка полно. 
Я пытался дозвониться до администрации местного са-
моуправления Владикавказа, но там никто на звонки не 
отвечает. Знаю, что за уничтожение амброзии отвечает 
городская АМС. Спасибо ей за благоустройство сквера, 
а вот за амброзию… Словом, нужно доводить дело до 
конца, не останавливаясь на полумерах.

Ахмед ХАМИЦАЕВ.
Фото Татьяны ШЕХОДАНОВОЙ.



 ПРОДАЮ 
ÄÎÌÀ

  1-ЭТ. КИРП. ДОМ ИЗ 4 
КОМН. пл. 87 м2 (з/у 13 сот., во 
дворе капит. кухня и с/у, капит. 
кирп. хозпристройки) в с. Ноги-
ре – 4,5 млн руб. Тел. 8-918-836-
07-11, Руслан. 

  ДОМ пл. 80 м2 на з/у 5 сот. 
(все уд., инд. отоплен., трико-
лор, Wi-Fi (готовый бизнес: сда-
ча посуточно от 5 до 10 тыс. руб. 
в сутки)) в пос. В. Фиагдон  – 6 
млн руб. Тел.: 91-45-02, 97-04-32.

ÄÐ. ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ

  ДАЧУ (капит. дом, все уд., 
з/у 13 сот., фут. поле (45х20), 
бассейн, сауна, гараж с отдел. 
въездом, мебель, сад. техника и 
инвентарь) в с. Кодахчине, отл. 
располож. (рядом с лесом и ре-
кой). Тел. 8-918-829-39-77.

  ФЕРМА для птицеводства 
или КРС пл. 1100 м2. Цена до-
говорная. Возможен ОБМЕН. 
Тел.: 8-928-859-30-56, 8-918-
709-30-17.

ÄÐ. ÒÎÂÀÐÛ

  М Е Т А Л Л О Ч Е Р Е П И Ц У , 
ПРОФНАСТИЛ, ВОДОСТО-
КИ, ВСЕ НЕОБХОДИМОЕ ДЛЯ 
КРОВЛИ, ДОСКУ ОБРЕЗНУЮ, 
ОГНЕБИОЗАЩИТУ ДОСКИ, 
БИТУМ в мешках (40 кг), КЕРА-
МОГРАНИТ (60х60). Обр.: угол 
ул.ул. Гвардейской/Молодеж-
ной, тел.: 50-55-88, 98-32-32.

КУПЛЮ
  КВАРТИРУ во Владикавка-

зе. Тел.: 98-61-28, 97-04-32.
  ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК в п. 

Верхнем Фиагдоне. Тел.: 98-61-
28, 97-04-32.

СНИМУ
  КВАРТИРУ во Владикавка-

зе. Тел.: 98-61-28, 97-04-32.

СДАЮ
  1-КОМ. КВ. на 4 эт. в рай-

оне между СОГУ и СОГМА. В 
квартире есть все необходимое 
для жилья. На длительный срок 
– 15 тыс. руб./мес. Тел. 8-918-
827-17-00.

УСЛУГИ
  УСЛУГИ АДВОКАТА: рас-

торжение брака, взыскание 
алиментов, раздел совместно 
нажитого имущества, оформ-
ление наследственных прав, 
перевод из жилого помещ. в не-
жилое, сопровождение сделок с 
недвижимостью, коллект. иски 
и обращен. Адвокат КОКАЕВА 
ИРИНА АЛЕКСАНДРОВНА. 
Обр.: ул. Баллаева, 8 (р-н ЗАГ-
Са), тел.: 8-906-494-46-45.
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ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

  РЕМОНТ БЫТОВЫХ ХО-
ЛОДИЛЬНИКОВ всех типов на 
дому у заказч. с гарант. Тел.: 
58-37-86,  93-98-77,  8-918-823-
98-77.  

  РАБОТА СО СЛАБОУСПЕ-
ВАЮЩИМИ ДЕТЬМИ С 1 ПО 5 
КЛАССЫ. Результаты гаранти-
рую. Тел. 8-989-130-37-68.

  Изготовим: МЕТАЛЛИЧЕ-
СКИЕ ДВЕРИ, ВОРОТА, ПЕ-
РИЛА, НАВЕСЫ из лексана 
и профнастила. ПОКРАСКА 
ВОРОТ НА ДОМУ. Тел. 8-918-
822-54-42. 

  Выполняем ВСЕ ВИДЫ РА-
БОТ НА КЛАДБИЩЕ.  УКЛАД-
КА ГРАНИТНОЙ ТРОТУАР-
НОЙ ПЛИТКИ. БЕТОННЫЕ 
РАБОТЫ. Выезд по республи-
ке. Тел.: 8-928-498-14-56, 8-918-
709-98-03. 

  УБИРАЕМ НА КЛАДБИЩЕ. 
Вычищаем сорняки, красим 
ограды, выезжаем в села. Рабо-
таем в течение 10 лет. Уже про-
верено. Тел.: 8-905-488-95-90, 
Таня; 8-919-423-03-75, Ира.

  МАССАЖИСТ с большим 
опытом предлагает услуги 
лечебного и классическо-
го массажа. Общий массаж 
тела. Цены умеренные. Все 
остальное по телефону. При-
нимаю у себя дома или у кли-
ента. Тел.: 8-988-870-67-26, 
8-919-423-03-75.

РАЗНОЕ
  Требуются на работу: 

КРОВЕЛЬЩИКИ, СВАРЩИ-
КИ, РАЗНОРАБОЧИЕ, РЕЙ-
БОВЩИКИ, ШТУКАТУРЫ-
МАЛЯРЫ, ЖЕСТЯНЩИКИ, 
ПЛИТОЧНИКИ И КАМЕН-
ЩИКИ, КРАНОВЩИК НА 
ГУСЕНИЧНЫЙ КРАН. Тел.: 
8-918-828-34-61, 98-34-61.

  ИЩУ РАБОТУ ПО НАСТИ-
ЛУ МЯГКОЙ НАПЛАВЛЯЕМОЙ 
КРОВЛИ И ГИДРОИЗОЛЯЦИИ 
РУБЕРОИДНОГО ТИПА, совре-
менными материалами сроком 
службы более 10 лет. Гаражи, 
квартиры, промышленные зда-
ния и т. д. Качественно с га-
рантией. Тел.: 8-988-835-99-25, 
8-961-823-43-69, Казик. 

  Ищу ПОСТОЯННОГО ОП-
ТОВОГО ПОКУПАТЕЛЯ на 
домашнюю малину сорта 
«Полька». Минимальная пар-
тия 30 кг. Цена договорная. 
Тел. 8-989-132-13-30.

«Нартский 
эдельвейс»

в России
В Москве завершилась программа про-

екта «Здравствуй, Россия!» с участием 
представителей молодежи Южной Осетии.

Как сообщили в Российском центре науки и культуры, 
участники программы из Южной Осетии увидели большой 
интерес ребят из других стран к республике. Рассказать 
о родном крае помогла молодежи из Южной Осетии 
презентация, подготовленная заранее при содействии 
директора радио Алана Цховребова.

«Вся неделя была насыщена увлекательными меро-
приятиями, встречами с интересными людьми, экскур-
сиями. Участники программы полны ярких впечатлений 
от встречи с народным артистом России Сергеем Без-
руковым, от представления, увиденного в цирке братьев 

Запашных. Посещение музейной фабрики коломенской 
пастилы позволило ребятам совершить путешествие в 
прошлое, прогуляться в музейном саду, полакомиться в 
кондитерской, отведать блюда из печи. А мероприятия, 
организованные в вечернее время, позволили ближе по-
знакомиться и приобрести новых друзей из разных стран. 
Впечатления о культурно-образовательной поездке по 
программе «Здравствуй, Россия!» останутся с ребятами 
навсегда!» – рассказали в РНКЦ.

Напомним, команда «Нартский эдельвейс», объеди-
нившая 18 представителей молодежи Южной Осетии в 
возрасте от 14 до 19 лет, была отобрана благодаря по-
бедам в различных творческих конкурсах Русского дома, 
а также в викторинах и олимпиадах на знание российской 
истории, культуры и русского языка.

Учебно-образовательные поездки по историческим 
местам Российской Федерации организуются феде-
ральным агентством «Россотрудничество» с 2014 года. 
Цель программы – содействие молодому поколению со-
отечественников, проживающих за рубежом, в изучении 
многонациональной российской культуры.

В этом году в проекте «Здравствуй, Россия!» приняли 
участие школьники более чем из 50 стран мира.

ИА «РЕС».

СЛЕД НА ЗЕМЛЕСЛЕД НА ЗЕМЛЕ

Был рожден, чтобы нести добро
Уходят те, кто так нужен на земле. Уходят те, 

кто несет добро и свет, освещая жизненный 
путь другим... 

Именно таким был и оста-
нется в нашей памяти видный 
российский ученый-микробио-
лог, эколог, доктор сельскохо-
зяйственных наук, профессор, 
академик МАНЭБ, академик 
Международной академии 
аграрного образования, за-
служенный работник Высшей 
школы РФ, заслуженный дея-
тель науки РСО–А, почетный 
гражданин Кировского райо-
на Северной Осетии Фарни-
ев Александр Тимофеевич. 
Прошло сорок дней, как его 
не стало…

Фарниев Александр Тимо-
феевич родился в городе Баку, 
рано потерял отца. В 1945 году 
семья вынуждена была вер-
нуться в родную Осетию и обо-
сноваться в селении Ставд-
Дурта. Там он получил среднее 
образование. По окончании 
школы пошел работать дро-
бильщиком на Мизурскую обо-
гатительную фабрику. Тяжелые 
были времена, особенно для се-
мьи, которая осталась без кор-
мильца. Но Душинка Марзоева, 
мама Александра, отправила 
сына учиться дальше.

В 1959 году он закончил Сер-
новодский сельскохозяйствен-
ный техникум (Чечено-Ингуш-
ская АССР), его направили на 
работу агрономом на Дальний 
Восток, в Благовещенскую 
районную сельхозинспекцию. 
Оттуда он был призван в ряды 
Советской армии, службу про-
ходил в Новосибирске. Уже 
тогда Александр был в числе 
передовых, командование ча-
сти не раз ставило в пример 
его отличные успехи в боевой 
и политической подготовке, 
а в канун завершения служ-
бы старшина Фарниев был на-
гражден Почетной грамотой 
ЦК ВЛКСМ.

1962 – 1967 – годы учебы на 
агрономическом факультете 
Горского сельскохозяйствен-
ного института. Отличная уче-
ба, активная общественная 
работа и серьезная научно- 
исследовательская деятель-
ность, и Александр Фарниев 
– вновь в числе передовой 
осетинской молодежи.

В 1967 г. он с отличием окан-
чивает Горский сельскохозяй-
ственный институт и успешно 
выдерживает конкурс в аспи-
рантуру. Отсюда начинает-
ся его путь в большую науку. 
Аспирантскую подготовку 
проходил под руководством 
профессора Г.Г. Джанаева на 
кафедре агрохимии.

В Горский сельскохозяй-
ственный институт он пришел 
работать в том же году и до 
последнего дня на протяже-
нии 54 лет преданно служил 
родному агрономическому фа-
культету. Прошел все ступени 
от ассистента до заведующего 
кафедрой. Трижды избирал-
ся деканом агрономического 
факультета, руководил им 15 
лет. Для агрофака это стало 
особым периодом успехов в 
учебной, научной, спортивной 
и культурно-массовой работе. 

Фарниев А.Т.  первым в 
Северной Осетии подробно 
изучил уникальные явления 
богатейшего мира микроор-
ганизмов во всех основных 
типах почв республики. По 
результатам этих исследо-
ваний в 1973 году защитил 
кандидатскую диссертацию, 
в 1998 году – диссертацию 
на соискание ученой степени 
доктора сельскохозяйствен-
ных наук. В том же году ему 
было присвоено звание про-
фессора.

Его научная школа объеди-
няет доктора наук, 5 канди-

датов наук, 10 аспирантов 
и соискателей.  Сегодня на-
учные работы Фарниева А.Т. 
имеют определенное значе-
ние в подготовке сельскохо-
зяйственных кадров высшей 
квалификации и повышении 
эффективности сельскохо-
зяйственного производства. 
Он – автор более 500 науч-
ных и учебно-методических 
трудов, 29 патентов на изо-
бретения, 3 авторских сви-
детельств, новых гибридов 
и сортов кукурузы, 10 моно-
графий, 50 учебных изданий, 
4 практических рекомендаций 
по производству, 57 научных 
статей в рекомендованных 
ВАК РФ изданиях, учебных по-
собий для студентов высших 
учебных заведений по агро-
номическим специальностям, 
рекомендованных Министер-
ством сельского хозяйства 
РФ. Его учебные пособия ока-
зывают неоценимую помощь 
студентам аграрных вузов не 
только Северного Кавказа, но 
и всей России.

За заслуги в научной и об-
разовательной деятельности, 
огромный вклад в развитие 
сельскохозяйственной науки 
и подготовку специалистов 
сельского хозяйства награж-
ден медалью «Ветеран труда» 
(1999); орденом «Звезда поче-
та» Международной академии 
наук экологии и безопасности 
жизнедеятельности (2012); 
Почетными грамотами Гор-
ского сельскохозяйственного 
института (1977); ДСО «Уро-
жай» РСФСР (1985); Мини-
стерства сельского хозяйства 
РФ (1998); Парламента Кабар-
дино-Балкарской Республики 
(2010); Парламента Чеченской 
Республики (2013); почетным 
знаком ЦК ВЛКСМ (1984); 
благодарностью президиума 
Международной академии 
аграрного образования (2012). 

Он обладал лучшими че-
ловеческими качествами, 
всегда был готов оказать по-
мощь и поддержку, пользо-
вался огромным авторитетом. 
Жизнелюбие Александра Ти-
мофеевича, благородство, 
трудолюбие и искренность 
во всем оставляли в сердцах 
незабываемый светлый след. 
А самое главное, он являлся 

примером для подражания во 
всем. Обладал уникальным 
даром – нес добро! Мог для 
каждого из своего огромного 
окружения подобрать нуж-
ные слова, ключ к сердцу. 
И взамен никогда ничего не 
ждал. Он был руководителем, 
обладавшим большим опытом 
работы и переживавшим за 
порученное дело, человеком 
принципиальным, умевшим 
держать свое слово и отста-
ивать точку зрения, брать от-
ветственность на себя и тер-
пеливо работать на результат. 

 Фарниев А.Т. организовы-
вал на факультете художе-
ственную самодеятельность. 
Его трепетное отношение к 
студентам, имеющим твор-
ческие способности, умение 
выявлять талант, видеть твор-
ческое начало, способствова-
ло массовому вовлечению в 
художественное творчество 
и непременным успехам и по-
бедам в вузовских и республи-
канских фестивалях. Сегодня 
многие из них являются участ-
никами профессиональных 
творческих коллективов.

Александр Тимофеевич был 
примерным семьянином, за-
ботливым и любящим мужем, 
хорошим товарищем. Главой 
семьи, где с трепетом относят-
ся к осетинским традициям. 
С супругой Заремой Плиевой 
они воспитали троих сыновей 
Виталия, Георгия, Тотырбека 
и внуков. 

Светлая память о Фарние-
ве Александре Тимофеевиче 
– профессионале, патриоте 
родной республики, добром, 
порядочном и благородном че-
ловеке – навсегда сохранится 
в сердцах друзей, коллег, од-
носельчан, в истории Горского 
аграрного университета. Его 
будет не хватать всем… 

Фамилия Фарниевых вы-
ражает искреннюю благо-
дарность всем, кто был 
рядом и поддержал семью 
Александра Тимофеевича 
в эти тяжелые для нее дни, 
и сообщает, что 40-дневные 
поминки состоятся 19 ав-
густа, в четверг, по адре-
су: проспект Доватора, 244, 
подъезд 2. 

Оксана  ХЕТАГУРОВА. 

Ушел из жизни ве-
теран органов без-
опасности полковник 
в отставке Сучков 
Владимир Григорье-
вич.

В л а д и м и р  Г р и -
горьевич родился в 
1950 г. в г. Орджони-
кидзе. После оконча-
ния средней школы 
в 1966 г. трудоустро-
ился электрослесарем на завод 
«Электроцинк». С апреля 1970 
по декабрь 1972 года проходил 
срочную службу в рядах ВМФ 
СССР. Окончив службу, продол-
жил трудовую деятельность на 
заводе «Электроцинк».

В 1973 году Сучков В.Г. посту-
пил на службу в КГБ СОАССР. 
Прошел трудовой путь от техни-
ческого сотрудника до руково-
дителя подразделения. В ходе 
прохождения службы Владимир 
Григорьевич на профессиональ-

ном уровне выполнял 
обязанности на всех 
участках вверенной 
ему работы.

С января 1995 года 
полковник Сучков 
В.Г. неоднократно на-
правлялся в служеб-
ные командировки в 
регионы со сложной 
оперативной обста-
новкой, он – ветеран 

боевых действий. За конкрет-
ные положительные результа-
ты в служебной деятельности 
был награжден нагрудными 
знаками «Почетный сотрудник 
контрразведки», «За службу в 
контрразведке» III степени, а 
также рядом ведомственных на-
град КГБ, МБ, ФСК, ФСБ России.

Светлая память о Сучкове 
Владимире Григорьевиче оста-
нется навсегда в наших сердцах.
Коллектив и Совет ветеранов 

УФСБ РФ по РСО–А.

ÑÓ×ÊÎÂ Â. Ã.

ÂÀÊÀÍÑÈÈ ÊÎÌÈÒÅÒÀ ÐÑÎ–À ÏÎ ÇÀÍßÒÎÑÒÈ ÍÀÑÅËÅÍÈß:
Центр занятости: г. Владикавказ, ул. Станиславского, 16, тел. 53-28-51; 53-58-57

  Асфальтобетонщик – 20000 р., 
  Воспитатель – 20000 р.,
  Врач-терапевт (госпиталя) – 30000 р.,
  Главный механик – 35000 р.,
  Главный энергетик – 35000 р.,
  Главный инженер – 60300 р.,
  Газосварщик – 21000 р.,
  Маляр по разметке дорог – 20000 р.,
  Менеджер по рекламе – 24696 р.,
  Моторист (машинист) 6 раз. – 22500 р.,  
  Начальник котельной – 50000 р.,
  Оператор на АЗС – 13000 р.,
  Помощник воспитателя – 14000 р.,

  Системный администратор – 34000 р.,
  Слесарь по ремонту автомоби-

лей 5 раз. – 18024 р.,
  Слесарь-ремонтник 4 раз. – по 

договоренности
  Слесарь-ремонтник 5 раз. – 18024 р.,
  Слесарь-инструментальщик – 25000 р.,
  Слесарь-сантехник – по договоренности 
  Специалист по закупкам – 44000 р.,
  Учитель-логопед – 16000 р.,   
  Фрезеровщик – 25000 р.,
  Электромонтер – по договоренности 
  Электрогазосварщик – 35000 р.,

ВАКАНСИИ В РАЙОНАХ РЕСПУБЛИКИ
  Бухгалтер – по итогам соб еседо-

вания, с. Чикола (8-86734) 3-13-51
  Бухгалтер – 20000 р., г. Дигора, 

(8-86733) 91-2-14  
  Бухгалтер – 30000 р., с. Октябрь-

ское, тел. (8-86738) 2-26-88
  Бухгалтер – 35000 р., г. Беслан, 

тел. (8-86737) 3-54-73
  Водитель автокары – 25000 р., г. 

Беслан, тел. (8-86737) 3-54-73
  Водитель автомобиля – по ито-

гам собеседования, г. Дигора (8-
86733) 91-2-14  

  Врач скорой помощи – 15227 р., 
г. Моздок (8-86736) 3-65-96

  Врач общей практики – 15227 р., 
г. Ардон (8-86732) 3-12-85

  Врач-терапевт (дежурства) – 
20000 р., г. Алагир (8-86731) 3-18-69    

  Врач клинической лаборатории 
– 20000 р., г. Алагир (8-86731) 3-18-69    

  Врач-ветеринар – 13249 р., с. 
Чикола, (8-86734) 3-13-51

  Главный энергетик – 25105 р., с. 
Октябрьское, тел. (8-86738) 2-26-88

  Главный энергетик – 50000 р., г. 
Беслан, тел. (8-86737) 3-54-73

  Главный инженер – 65000 р., г. 
Беслан, тел. (8-86737) 3-54-73

  Зам. директора по учебно-вос-
питательной работе – 18275 р., г. 
Ардон (8-86732) 3-12-85

  Инженер-программист – по дого-
воренности, г. Моздок (8-86736) 3-65-96

  Инженер ведущий – 25000 р., г. 
Моздок, (8-86736) 3-65-96

  Инженер по охране труда – по итогам 
собеседования, г. Ардон (8-86732) 3-12-85

СВЕДЕНИЯ
о поступлении средств в избирательные фонды зарегистрированных кандидатов, избирательные фонды региональных отделений политических партий

и расходовании этих средств (на основании данных, представленных филиалами ПАО Сбербанк)
Выборы депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации восьмого созыва

по состоянию на 13.08.2021 г.

№
п/п

Фамилия, имя, отчество кандидата/
Наименование регионального 

отделения партии

Поступило средств Израсходовано средств Возвращено средств

всего

из них всего из них финансовые операции по расходованию средств 
на сумму, превышающую  100 000 рублей

сумма,
рублей

основание 
возврата

пожертвования от юридических 
лиц на сумму, превышающую 

50 000 рублей

пожертвования от 
граждан на сумму, 
превышающую 
20 000 рублей

дата 
операции

сумма,
рублей. Назначение платежа

сумма,
рублей

наименование 
юридического лица

сумма,
рублей

кол-во 
граждан

1. Бестаев Сослан Вигентиевич 300 000,00     0,00      
 Итого по кандидату 300 000,00 0,00  0,00  0,00  0,00  0,00  
2. Дидаров Сослан Владимирович  1 824 100,00 АО «ЭКСПО-

ЦЕНТР»    13.08.2021 871 000,00 Изг. и распр. печатных и иных 
агит. материалов   

        13.08.2021 347 000,00 Изг. и распр. печатных и иных 
агит. материалов   

 Итого по кандидату 1 824 100,00 1 824 100,00  0,00  1 218 000,00  1 218 000,00  0,00  
3. Золоев Казбек Дзастемурович 95 500,00   95 500,00 1 95 500,00      
 Итого по кандидату 95 500,00 0,00  95 500,00  95 500,00  0,00  0,00  
4. Макаев Алан Радионович 50 000,00     47 880,00      
 Итого по кандидату 50 000,00 0,00  0,00  47 880,00  0,00  0,00  

5. Таймазов Артур Борисович  8 000 000,00
ФОНД 
РЕГИОНАЛЬНОГО 
РАЗВИТИЯ

   02.08.2021 1 109 800,00 Изг. и распр. печатных и иных 
агит. материалов   

        02.08.2021 1 109 600,00 Изг. и распр. печатных и иных 
агит. материалов   

        03.08.2021 260 000,00 Израсходовано на оплату 
других работ (услуг)   

 Итого по кандидату 8 000 000,00 8 000 000,00  0,00  2 501 036,00  2 479 400,00  0,00  
 Итого по кандидатам 10 269 600,00 9 824 100,00  95 500,00 1 3 862 416,00  3 697 400,00  0,00  

1.

Региональное отделение 
Социалистической политической 
партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
- ПАТРИОТЫ - ЗА ПРАВДУ» в 
Республике Северная Осетия - Алания

422 100,00 422 100,00 АО «ЭКСПО-
ЦЕНТР»   422 100,00 13.08.2021 330 000,00 Изг. и распр. печатных и иных 

агит. материалов   

 

Итого по Региональное отделение 
Социалистической политической 
партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
- ПАТРИОТЫ - ЗА ПРАВДУ» в 
Республике Северная Осетия - 
Алания

422 100,00 422 100,00  0,00  422 100,00  330 000,00  0,00  

2.
Северо-Осетинское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ»

 5 000 000,00 НФПР    30.07.2021 585 000,00 Изг. и распр. печатных и иных 
агит. материалов 2 500 000,00

Возврат 
средств, 
поступивших в 
установленном 
порядке, 
юр.лицу

   7 500 000,00
ФОНД 
РЕГИОНАЛЬНОГО 
РАЗВИТИЯ

   30.07.2021 585 000,00 Изг. и распр. печатных и иных 
агит. материалов   

   2 500 000,00
ФОНД ПОДДЕРЖКИ 
РЕГИОНАЛЬНОГО 
СОТРУДНИЧЕСТВА 
И РАЗВИТИЯ ЧР

   30.07.2021 532 000,00 Изг. и распр. печатных и иных 
агит. материалов   

        30.07.2021 532 000,00 Изг. и распр. печатных и иных 
агит. материалов   

        30.07.2021 418 000,00 Изг. и распр. печатных и иных 
агит. материалов   

        30.07.2021 418 000,00 Изг. и распр. печатных и иных 
агит. материалов   

        30.07.2021 290 500,00 Изг. и распр. печатных и иных 
агит. материалов   

        29.07.2021 148 000,00 Изг. и распр. печатных и иных 
агит. материалов   

        29.07.2021 136 800,00 Изг. и распр. печатных и иных 
агит. материалов   

 
Итого по Северо-Осетинское 
региональное отделение 
Всероссийской политической 
партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ»

27 500 000,00 15 000 000,00  0,00  5 106 040,00  3 645 300,00  2 500 000,00  

3.
Северо-Осетинское республиканское 
отделение политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»

430 000,00   430 000,00 1 235 500,00 12.08.2021 108 000,00 Изг. и распр. печатных и иных 
агит. материалов   

 

Итого по Северо-Осетинское 
республиканское отделение 
политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»

430 000,00 0,00  430 000,00  235 500,00  108 000,00  0,00  

 Итого по региональным отделениям 28 352 100,00 15 422 100,00  430 000,00 1 5 763 640,00  4 083 300,00  2 500 000,00  

24 ×ÀÑÀ
Выезд женской бригады.
Доставка ритуальных принадлежностей. 
Катафалк. Дудук. Оркестр

Перевозки по России и зарубежью.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ
недорого

  8-928-927-38-03,
    8-988-871-56-42, 23-21-85.

ИП Московченко Э.А.

8-928-068-66-91, 
8-918-822-06-53.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ

ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ
• 100%-ÿ

   ÃÀÐÀÍÒÈß.

• ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÑ
   ÐÈÒÓÀËÜÍÛÕ ÓÑËÓÃ
È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.

недорого
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Òàéíèê
ñ íàðêîòèêîì… 

â äåòñêîé êðîâàòêå
В ходе оперативно-

розыскных 
мероприятий 
сотрудниками 
ОКОН ОМВД России 
по Пригородному 
району задержан 
неоднократно 
судимый 52-летний 
житель республики.

Оперативники получили 
информацию о том, что муж-
чина хранит запрещенные к 
обороту вещества. На осно-
вании судебного решения в 
домовладении злоумышлен-
ника при проведении обы-
сковых мероприятий были 
обнаружены наркотики рас-
тительного происхождения.

Подозреваемый предус-
мотрительно спрятал пакет 
с дурман-травой в детской 
кроватке, однако, провести 
служебную собаку Анику на-
рушителю не удалось. Пес 
тут же обнаружил тайник с 
веществом зеленого цвета, 
которое, согласно справке 
специалистов Экспертно-
криминалистического центра 
МВД по РСО–А, оказалось 
марихуаной общей массой 
свыше 160 гр., что является 
крупным размером.

В настоящее время обна-
руженный наркотик изъят. 
В отношении подозревае-
мого возбуждено уголовное 
дело по ч.2 ст. 228 УК РФ 
«Незаконные приобретение, 
хранение, наркотических 
средств в крупном разме-
ре». Задержанному грозит до 
десяти  лет тюрьмы.

Пресс-служба МВД
по РСО–А.

КРИМИНАЛКРИМИНАЛ

Родные и близкие с глубоким при-
скорбием извещают о кончине 

ЦАГАЕВА
Лазаря (Эльбруса) Хадзимето-

вича.
Гражданская панихида состоится 

19 августа по адресу: ул. Щербако-
ва, 54.

Коллектив ГБУ «Редакция газеты 
«Слово» выражает глубокое собо-
лезнование программисту Л. Л. Ца-
гаевой по поводу кончины отца

ЦАГАЕВА
Лазаря Хадзиметовича.

Родные и близкие с глубоким при-
скорбием извещают о безвременной 
кончине 

КОЛИЕВА
Василия (Васо) Алановича,

племянника Маргиевых.
Гражданская панихида состоится 

18 августа по адресу: ул. А. Гагкае-
ва, 5/1.

Семья Чермена Кокова выражает 
глубокое соболезнование родным 
и близким по поводу безвременной 
кончины

КОЛИЕВА
Васо Алановича.

Родные и близкие с глубоким при-
скорбием извещают о кончине 

ШАНАЕВОЙ-АСЕЕВОЙ
Риты Борисовны.

Гражданская панихида состоится 
18 августа по адресу: ул. Триандо-
филова, 4.

Коллектив ГБУ «Комплексный 
центр социального обслуживания 
населения Северо-Западного райо-
на г. Владикавказа» выражает глу-
бокое соболезнование сотруднице 
Ф. А. Хубецовой по поводу кончины 
мужа

ХУБЕЦОВА
Олега Олеговича.

Профсоюзный комитет, админи-
страция ПАО «Электроцинк» выра-
жают глубокое соболезнование род-
ным и близким по поводу кончины 
ветерана труда

БОЛОНУШКОВОЙ
Надежды Васильевны.

Гражданская панихида состоится 
18 августа по адресу: ул. Леванев-
ского, 279, корп. 3.

Ректорат, профессорско-препо-
давательский состав юридического 
факультета и коллектив кафедры 
государственного права Северо-Осе-
тинского государственного универси-
тета им. К. Л. Хетагурова выражают 
глубокое соболезнование доценту 
кафедры государственного права В. 
А. Штокало и доценту кафедры тео-
рии и истории государства и права С. 
В. Штокало по поводу кончины мате-
ри и бабушки

ШТОКАЛО
Марии Кирилловны.

Родные и близкие с глубоким при-
скорбием извещают о безвременной 
кончине

ГАЛАБАЕВА
Таймураза Камболатовича.

Гражданская панихида состоится 
18 августа по адресу: ул. Московская, 
54, подъезд 9.

Коллектив ГБУЗ «Республиканский 
наркологический диспансер» выра-
жает глубокое соболезнование род-
ным и близким по поводу кончины 
бывшего главного бухгалтера

РОДИОНОВОЙ
Нины Тимофеевны.

Руководство, профсоюзный коми-
тет и коллектив ГБУЗ «Поликлиника 
№4» выражают глубокое соболезно-
вание старшей медицинской сестре 
2-го терапевтического отделения Т. 
А. Аруновой по поводу безвременной 
кончины мужа

МАРКАРЬЯНА
Сергея Андреевича.

Победа в КАРТах
В минувшие выходные на картодроме СТКК 

«Эльбрус» в г. Нарткале прошли открытый 
чемпионат и первенство КБР по картингу, 
посвященные Дню ВДВ. 

56 участников из Северо-
Кавказских республик, Став-
ропольского края, Ростов-
ской области в возрасте от 
5 лет состязались в мастер-
стве вождения по 9 классам 
моделей картов.

Команду Северной Осе-
тии представляли четверо 
воспитанников из Республи-
канского центра дополни-
тельного образования под 
руководством тренера Вла-
димира Цуциева.

Каждое соревнование – 
это волнение, труд, ошибки, 
упорство и новые навыки. И 
наши ребята постарались вы-
ступить по высшему классу. В 
командном зачете команда 
заняла третье место, взяв 
две золотые и серебряную 
медали.

В классе «Кадет» – на 1 место вышел Максим Московченко, 
Максим Шеходанов занял 1 место в классе «Прокатный», и Ро-
дион Фадеев стал 2-м в классе «Прокатный». 

Из-за технической ошибки Марине Годжиевой, выступавшей 
в классе «Национальный юниор», пришлось стартовать десятой. 
Несмотря на это обстоятельство, она сумела прийти пятой, про-
явив целеустремленный характер в заезде, где была единственной 
девушкой среди 10 участников.

«Самое большое счастье для педагога – видеть успех своего 
воспитанника, что является результатом кропотливого труда, 
силы воли и настойчивости. Несмотря на некоторые трудности, 
команда показывает результат, который от раза к разу  становится 
выше», – рассказала директор РЦДО Тамара Кокоева.

Напомним, что в 2019 году детский картинг в Северной Осетии 
получил поддержку в рамках реализации национального проекта 
«Образование». Благодаря участию в федеральном проекте для 
системы дополнительного образования приобрели новые карты, а 
также учебное оборудование и экипировку. Занимаясь в секциях 
картинга, ребята осваивают не только навыки управления гоноч-
ным автомобилем, но и изучают историю автомобилестроения, 
устройство и конструкцию машин.

Желаем ребятам дальнейших успехов и еще более значимых 
побед.

Т. ЗАХАРОВА.

Реклама, объявления, соболезнования и поздравления принимаются в отделе 
объявлений, а также по электронной почте gazeta@mail.ru и по телефонам:

25-31-22, 25-11-18, 25-93-72.
Оплата возможна онлайн.

Платеж по реквизитам по ИНН 1501006809

Расширяя границы
10 августа в Абхазии стартовал фестиваль «Мир творчества без гра-

ниц», который завершится 20 августа. В нем принимают участие музы-
кальные коллективы из Северной Осетии. Фестиваль проводится при 
поддержке Министерства культуры.

Мероприятия проходят на открытых сцени-
ческих площадках и на базе Государственной 
филармонии имени Раждена Гумба. Художе-
ственным руководителем фестиваля явля-
ется преподаватель отделения народных 
инструментов ВКИ им. В. Гергиева, лауреат 
международных и всероссийских конкурсов 
Сослан Коцлов (на фото). Нашу республику 
представляют творческие коллективы двух 
учреждений − Владикавказского колледжа 
искусств имени В. Гергиева (трио гармо-
нистов «Амран», Образцовый ансамбль 
осетинский народных инструментов) и Ре-
спубликанского Дома народного творчества 
РСО–А (Этнический ансамбль старинных 
осетинских инструментов «Рагон»). 

Программа фестиваля довольно обшир-
ная: концерты, семинары-практикумы, ма-
стер-классы, творческие встречи и открытые 
уроки. В числе спикеров заслуженный работ-
ник культуры РСО–А, директор Республи-
канского Дома народного творчества Казбек 
Лалиев, народная артистка Республики 
Абхазия, художественный руководитель 
ансамбля «Гунда» Роза Чамагуа, солист 
ансамбля «Рагон» Таймураз Берозти и 
преподаватели ВКИ им. В. Гергиева – Хетаг 
Абоев и Лиана Салбиева. 

 В основу проведения мастер-классов и 
творческих встреч заложена преемствен-
ность традиций, которая обеспечивается 
профессионализмом педагогов, художе-
ственной интерпретацией и пропагандой 
музыкального фольклора народов Север-
ного Кавказа.

 «Все три коллектива нашей республики 
впервые приехали в Абхазию, кроме того, 
это первая их большая поездка за последние 
два года. Все запланированные мероприя-

тия уже состоялось, и скоро мы вернемся 
домой, полные приятных впечатлений от 
данного события. Цель фестиваля заклю-
чается в расширении культурного обмена 
между нашими республиками. Это создаст 
условия для дальнейшего развития между-
народного сотрудничества, сохранения и 
развития нематериального культурного на-
следия кавказских народов», − рассказал 
художественный руководитель фестиваля 
Сослан Коцлов.

Юлия ДАРЧИЕВА.

ИЗВЕЩЕНИЕ 
о проведении заседания согласительной комиссии по вопросу согласования местополо-
жения границ земельных участков при выполнении комплексных кадастровых работ

Министерство государственного имущества и земель-
ных отношений Республики Северная Осетия-Алания 
уведомляет.
В отношении объектов недвижимого имущества, 

расположенных на территории кадастрового квартала 
(территориях нескольких смежных кадастровых квар-
талов) Гизельского сельского поселения Пригород-
ного района Республики Северная Осетия-Алания, с. 
Гизель: 15:08:0220101, 15:08:0220102, 15:08:0220103, 
15:08:0220104, 15:08:0220105, 15:08:0220106, 
15:08:0220107, 15:08:0220108, 15:08:0220109, 
15:08:0220110, 15:08:0220111, 15:08:0220113, 
15:08:0220114, 15:08:0220115, 15:08:0220116, 
15:08:0220117, 15:08:0220118, 15:08:0220119, 
15:08:0220120, 15:08:0220121, 15:08:0220122, 
15:08:0220123, 15:08:0220124, 15:08:0220126, 
15:08:0220127, 15:08:0220129, 15:08:0220130, 
15:08:0220131, 15:08:0220132, 15:08:0220133, 
15:08:0220134, 15:08:0220136, 15:08:0220137, 
15:08:0220138, 15:08:0220139, 15:08:0220140, 
15:08:0220141, 15:08:0220142, 15:08:0220143, 
15:08:0220144, 15:08:0220145, 15:08:0220146, 
15:08:0220147, 15:08:0220148, 15:08:0220149, 
15:08:0220201, 15:08:0220204, 15:08:0220205, 
15:08:0220206, 15:08:0220207, 15:08:0220208, 
15:08:0220209, 15:08:0220211, 15:08:0220212, 
15:08:0220213, 15:08:0220214, 15:08:0220215, 
15:08:0220216, 15:08:0220217, 15:08:0220218, 
15:08:0220219, 15:08:0220220, 15:08:0220221, 
15:08:0220223, 15:08:0220224, 15:08:0220227, 
15:08:0220228, 15:08:0220229, 15:08:0220233, 
15:08:0220234, 15:08:0220235, 15:08:0220236, 
15:08:0220237, 15:08:0220238, 15:08:0220242, 
15:08:0220243, 15:08:0220246, 15:08:0220247, 
15:08:0220248, 15:08:0220249, 15:08:0220250 в соот-
ветствии с государственным (муниципальным) контрак-
том от 14 мая 2021 г. N0310200000321000536_298430 
выполняются комплексные кадастровые работы. 
Уведомляем всех заинтересованных лиц о завер-

шении подготовки проекта карты-плана территории, 
с которым можно ознакомиться по адресу работы со-
гласительной комиссии: Республика Северная Осетия-
Алания, Гизельское сельское поселение Пригородного 
района, с. Гизель, ул. Пролетарская, 64, понедельник 

– пятница с 9.00 до 12.00 и с 15.00 до 17.00.
Заседание согласительной комиссии по вопросу 

согласования местоположения границ земельных 
участков при выполнении комплексных кадастровых 
работ на территории указанного кадастрового квар-
тала (нескольких смежных кадастровых кварталов) 
Гизельского сельского поселения Пригородного рай-
она Республики Северная Осетия-Алания состоится 
по адресу: Республика Северная Осетия-Алания, 
Гизельское сельское поселение Пригородного района, 
с. Гизель, ул. Пролетарская, 64 «02» сентября 2021 
г. в 10.00. Обоснованные возражения относительно 
местоположения границ земельных участков, содер-
жащегося в проекте карты-плана территории, можно 
представить в согласительную комиссию в письменной 
форме в период с «11» августа 2021 г. по «02» сентября 
2021 г. и с «02» сентября 2021 г. по «08» октября 2021 г. 
Возражения оформляются в соответствии с частью 15 
статьи 42.10 Федерального закона от 24 июля 2007 г. N 
221-ФЗ «О государственном кадастре недвижимости»  и 
включают в себя сведения о лице, направившем данное 
возражение, в том числе фамилию, имя и (при наличии) 
отчество, а также адрес правообладателя и (или) адрес 
электронной почты правообладателя, реквизиты до-
кумента, удостоверяющего его личность, обоснование 
причин его несогласия с местоположением границы 
земельного участка, кадастровый номер земельного 
участка (при наличии) или обозначение образуемого 
земельного участка в соответствии с проектом карты-
плана территории. К указанным возражениям должны 
быть приложены копии документов, подтверждающих 
право лица, направившего данное возражение, на такой 
земельный участок, или иные документы, устанавлива-
ющие или удостоверяющие права на такой земельный 
участок, а также документы, определяющие (определяв-
шие) местоположение границ при образовании такого 
земельного участка (при наличии). В случае отсутствия 
таких возражений местоположение границ земельных 
участков считается согласованным.
Подробная информация размещена на официальном 

сайте Министерства государственного имущества и 
земельных отношений РСО-Алания в разделе ЗЕМЕЛЬ-
НЫЕ ОТНОШЕНИЯ/КОМПЛЕКСНЫЕ КАДАСТРОВЫЕ 
РАБОТЫ http://minimu.alania.gov.ru/pages/3280.

ИЗВЕЩЕНИЕ 
о начале выполнения комплексных кадастровых работ на территории Комгаронского
сельского поселения Пригородного района Республики Северная Осетия – Алания

Министерство государственного имущества и земель-
ных отношений Республики Северная Осетия – Алания 
уведомляет. 
В период с 16 августа 2021 г. по 01 декабря 2021 г. 

в отношении объектов недвижимости, расположен-
ных на территории следующих кадастровых квар-
талов Комгаронского сельского поселения Приго-
родного района Республики Северная Осетия–Ала-
ния: 15:08:0180101, 15:08:0180102, 15:08:0180103, 
15:08:0180104, 15:08:0180105, 15:08:0180106, 
15:08:0180107, 15:08:0180108, 15:08:0180109, 
15:08:0180110, 15:08:01801011, 15:08:0180112, 
15:08:0180113, 15:08:0180114, 15:08:0180115, 
15:08:0180116, 15:08:0180117, 15:08:0180118, 
15:08:0180119, 15:08:0180120, 15:08:0180121, 
15:08:0180122, 15:08:0190101, 15:08:0190102, 
15:08:0190103, 15:08:0190104, 15:08:0190105, 
15:08:0190106, 15:08:0190107, 15:08:0190108, 
15:08:0190109, 15:08:0190110, 15:08:0190111, 
15:08:0190112, 15:08:0190113, 15:08:0190114, 
15:08:0190115, 15:08:0190116, 15:08:0190117, 
15:08:0190118, 15:08:0190119, будут выполняться 
комплексные кадастровые работы в соответствии 
с муниципальным контрактом от 02 августа 2021 г. 
N 0310200000321001613_298430.
Заказчиком комплексных кадастровых работ явля-

ется Отдел строительства, архитектуры и жилищно-
коммунального хозяйства администрации местного 
самоуправления муниципального образования – Приго-
родный район. Адрес: РСО-Алания, Пригородный район, 
с. Октябрьское, ул. П.Тедеева, 129. Адрес электронной 
почты: gkhalania@mail.ru. Номер контактного телефона 
8 (8673) 82-26-12.

Исполнителем комплексных кадастровых работ 
является ООО «Кадастр». Адрес: г. Владикавказ, ул. 
Ватутина, 17 «а», офис «Кадастр». Кадастровые инже-
неры: 1) Авлохов Астан Русланович. Квалификационный 
аттестат: номер 15-10-14 дата выдачи 28.12.2010. Номер 
в реестре членов СРО КИ: НП002045, дата внесения: 
05.07.2016; 2) Валиев Алан Джумберович. Квалифи-
кационный аттестат: номер 15-10-15 дата выдачи 
28.12.2010. Номер в реестре членов СРО КИ: НП002047, 
дата внесения: 05.07.2016; 3) Дреев Марат Сергеевич. 
Квалификационный аттестат: номер 07-16-281 дата 
выдачи 18.06.2016. Номер в реестре членов СРО КИ: 
НП002048, дата внесения: 05.07.2016. 
Наименование саморегулируемой организации в 

сфере кадастровых отношений, членом которой явля-
ются кадастровые инженеры Саморегулируемая орга-
низация Ассоциация «Некоммерческое партнерство 
«Кадастровые инженеры юга».
Связь с кадастровыми инженерами осуществляется 

посредством e-mail kkr@kadastr15.ru и по телефону 
8-8672-333-202.
График выполнения работ – с 16.08.2021 по 01.12.2021 

г. Место выполнения работ – Комгаронское сельское 
поселение. Виды выполнения работ – Комплексные 
кадастровые работы (Уточнение и образование земель-
ных участков, объектов капитального строительства, 
объектов незавершенного строительства).
Подробная информация размещена на официальном 

сайте Министерства государственного имущества и 
земельных отношений РСО-Алания в разделе ЗЕМЕЛЬ-
НЫЕ ОТНОШЕНИЯ/КОМПЛЕКСНЫЕ КАДАСТРОВЫЕ 
РАБОТЫ  http://minimu.alania.gov.ru/pages/3280.

ÃÀÑÒÐÎËÈ
БЕЛГОРОДСКОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО 
АКАДЕМИЧЕСКОГО ДРАМАТИЧЕСКОГО 

ТЕАТРА ИМ. ЩЕПКИНА (г. Белгород)
НА СЦЕНЕ АКАДЕМИЧЕСКОГО РУССКОГО ТЕАТРА 

ИМ. Е. ВАХТАНГОВА
РЕПЕРТУАР

23 и 29 сентября      А. Грибоедов

«ГОРЕ ОТ УМА» 16+
Комедия в 4-х действиях с одним антрактом      нач. в 18:00

24 сентября   Е. Шварц

«КРАСНАЯ ШАПОЧКА» 0+
Сказка для детей    нач. в 11:00

У. Шекспир

«МЕРА ЗА МЕРУ» 16+
Комедия в 2-х действиях   нач. в 18:00

25 сентября   Е. Шварц

«КРАСНАЯ ШАПОЧКА» 0+
Сказка для детей    нач. в 11:00

Ж.-Ф. Реньяр

«ЕДИНСТВЕННЫЙ НАСЛЕДНИК» 16+
Комедия в 2-х действиях   нач. в 18:00

26 сентября   Е. Шварц

«КРАСНАЯ ШАПОЧКА» 0+
Сказка для детей    нач. в 11:00

Ж.-Ф. Реньяр

«ЕДИНСТВЕННЫЙ НАСЛЕДНИК» 16+
Комедия в 2-х действиях   нач. в 18:00

28 сентября   У. Шекспир

«МЕРА ЗА МЕРУ» 16+
Комедия в 2-х действиях   нач. в 18:00
Принимаются заявки на индивидуальные и коллективные посещения. 
Тел. для справок: касса – 54-81-25, администраторы – 53-24-75, 53-76-81.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ 
È ÎÁÐÀÁÎÒÊÀ ÒÅË 

ÍÀ ÄÎÌÓ
ОПЫТНАЯ БРИГАДА. 
Любовь Михайловна.
ТЕЛ.: 56-63-85, 8-918-822-81-80.

Г А У З  «ДЕ ЗИНФЕКЦИОННАЯ  С ТАНЦИЯ 
г. ВЛАДИКАВКАЗА» МЗ РСО-АЛАНИЯ – это команда 
профессионалов с огромным опытом работы в сфере оказания 
услуг по дезинфекции, дезинсекции, дератизации с 1921 года!

• Ïðîèçâîäèì äåçèíôåêöèþ îò COVID-19!

• Ðàáîòàåì ñ îðãàíèçàöèÿìè è ÷àñòíûìè 
ëèöàìè ïî äåðàòèçàöèè è äåçèíñåêöèè.
Обращайтесь по адресу:
г. Владикавказ, ул. Рамонова, 9, тел.: 53-34-08, 54-93-56.

приглашает на работу ВОДИТЕЛЕЙ 
АВТОБУСОВ  КАТЕГОРИИ  «Д » . 
Заработная плата 40–50 т. р.
ТЕЛ. 8-989-741-19-15.

ÏÐÎÄÀÞÒÑß
КВАРТИРЫ  

пл. 103  и  116  кв . м  в 
5 - э та ж н о м  с д а н н о м 
доме (новостройка), все 
коммуникации подведены, 
на ул. Первомайской – 
37 тыс. руб./кв. м.
ТЕЛ.: 92-17-22, 53-14-07.

ВЫЕЗДНОЕ ВЫЕЗДНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ 
МЕРОПРИЯТИЙМЕРОПРИЯТИЙ

  fsinta_abon

95-92-62, 
+7 918 825-92-62

ÄÎØÊÎËÜÍÛÉ ÖÅÍÒÐ 
«ÏÐÅÑÒÈÆ ÏËÞÑ»
набирает детей в группы:

• ПО ПОДГОТОВКЕ К ШКОЛЕ (5–6 лет);
• РАННЕГО РАЗВИТИЯ (4–5 лет).
В программе: чтение, письмо, мате-
матика, англ. яз., осет. яз., музыка, 
ИЗО, развитие логистического 
мышления, памяти, внимания.
Адреса: ул. Ростовская, 60 и ул. Ири-
стонская, 3-а (помещение Детской 
школы искусств за ДК «Металлург»).
Тел. 8-928-687-69-15, 
8-909-475-38-67.

(Свидетельство серии 15 № 000158775)

ÎÐÃÀÍÈÇÀÖÈÈ
ТРЕБУЮТСЯ НА 

ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ:

• ГАЗОРЕЗЧИК,
• ГАЗОСВАРЩИК.
ТЕЛ. 8-918-827-83-01.

Срок подачи заявок на соискание кинопремии 
продлен до 10 сентября, – сообщает пресс-служба 
Роскультцентра.

IV Национальная 
молодежная

Подать свой игровой, докумен-
тальный или анимационный фильм 
могут режиссеры и кинематогра-
фисты из России в возрасте от 18 
до 35 лет. Каждый номинант имеет 
право выдвинуть не более одной 
конкурсной работы, снятой за по-
следние 5 лет (с 2017 по 2021 год).

«Мы понимаем, что последние 
два года оказались непростыми 
для российской и мировой кино-
индустрии. В связи с пандемией 
съемки фильмов и пост-продакшн 
– процессы, в которых задейство-
вано огромное количество специ-
алистов в области кино и кросс-
отраслей, были приостановлены 
или отменены. Поэтому мы решили 
пойти навстречу молодым кине-
матографистам, продлив прием 
заявок и дав возможность принять 
участие с картинами, снятыми за 
последние пять лет», – прокоммен-
тировала директор Роскультцентра 
Марина Абрамова.

Кинопремия проводится Ро-
скультцентром при содействии 
Росмолодежи. В 2021 году заявки 
на соискание принимаются в но-
минациях: «Лучший короткоме-
тражный фильм», «Лучший фильм, 
снятый на смартфон», «Лучший 
документальный фильм», «Лучший 
полнометражный фильм», «Лучший 
анимационный фильм», «Лучшее 
социальное кино».

Для участия необходимо зареги-
стрироваться на портале АИС «Мо-
лодежь России», выбрать в разделе 
«Мероприятия» Национальную 
молодежную кинопремию. Затем 
отправить заявку в выбранной но-
минации и загрузить полную версию 
своей работы в требуемом формате 
в личный кабинет участника.

Экспертный совет кинопремии 
определит шорт-лист, в который во-
йдут по 3 фильма каждой номина-
ции. Советом жюри под председа-

тельством российского продюсера 
кино и телевидения, сооснователя 
кинотелевизионной студии «Глав-
кино» Ильи Бачурина будут вы-
браны лауреаты. Их имена станут 
известны на церемонии награжде-
ния, которая состоится в ноябре в 
ходе Международного культурного 
форума в Санкт-Петербурге.

В состав совета жюри кинопре-
мии также вошли советский и рос-
сийский кинорежиссер, сценарист, 
актер, педагог, народный артист 
РФ Владимир Хотиненко, испол-
нительный директор Молодежного 
центра Союза кинематографистов 
России Дмитрий Якунин, испол-
нительный директор Ассоциации 
анимационного кино России Ирина 
Мастусова, генеральный продю-
сер Всемирного фестиваля улич-
ного кино Александр Щеряков, 
руководитель проекта One Side 
Media Артур Михеев, директор 
АНО «Русские сезоны» Алексей 
Лебедев, президент АНО «Центр 
кинофестивалей и международ-
ных программ» Татьяна Шумова, 
главный редактор  портала «Реви-
зор.ру» Денис Кирис, российский 
журналист и писатель, продюсер, 
программный директор Фестива-
ля экранизаций «Читка» Сусанна 
Альперина. 

Фильмы-победители в номина-
циях «Лучший короткометражный 
фильм» и «Лучший фильм, снятый 
на смартфон» будут показаны в 
1000 городах в рамках Фестиваля 
уличного кино с охватом в 500 000 
зрителей в 2022 году. Лауреат в 
номинации «Лучший фильм, снятый 
на смартфон» получит возмож-
ность обучения в One Side Media. А 
победитель в номинации «Лучший 
анимационный фильм» сможет 
представить свой фильм гостям 
профильной смены лагеря «Артек» 
в ходе программы показов анима-
ционного кино. Помимо этого, его 
картина будет интегрирована в ра-
боту «Социальной онлайн-платфор-
мы российской авторской анимации 
за 30 лет». Три победителя также 
смогут пройти программу «Режис-
сура и filmmaking» в первой онлайн-
киношколе. Кроме того, картины 
всех лауреатов будут размещены 
в разделе «Кино» на ресурсах АНО 
«Русские сезоны» с английскими 
субтитрами.
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